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El Centro de toxicomanía de C. Real cerrará por falta de 
subvenciones

Profesionales de la Sanidad critican el 
Plan Regional contra la Droga
La insatisfacción por el comportamiento de 

los poderes públicos en el problema de la 
droga y su tratamiento en la provincia de 
Ciudad Real ha sido puesta de manifiesto por 
fuentes médicas que, desde diversos frentes, 
acusaron la falta de voluntad política, al 
tiempo que solicitaron más subvenciones y 
exigieron mayor coordinación de los medios 
disponibles.
En esta situación, un centro como la Asocia
ción contra la Toxicomanía de Ciudad Real,

que funciona desde 1.982, se verá obligado a 
cerrar ante el recorte progresivo de la sub
vención que recibía de la Junta.
Indudablemente, nos encontramos ante un 

problema grave y complejo, acentuado, si 
cabe, en los últimos años por la aparición del 
Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida 
(SIDA), enfermedad que, según señaló a El 
ECO un profesional de la medicina, "provoca
rá enormes problemas sanitarios en un futuro 
no muy lejano si no se la ataja pronto".

(más información, pág.1 4-15)

Según el Alcalde, Santiago Martín

"Anchuras es discriminada por el 
Gobierno Autónomo"
El alcalde de Anchuras, Santia
go Martín, ha denunciado, a 
través de El ECO, "la discrimi
nación a la que están sometidos 
por parte de la Junta de Comuni
dades en cuanto a subvenciones y 
ayudas", desde que se inició la 
polémica sobre la instalación del 
Polígono de Tiro.
Por otra puso de manifiesto su 

convencimiento acerca de "los 
pagos que están recibiendo los 
dos concejales socialistas de la 
localidad procedentes del gobier
no regional, en compensación 
por el trabajo que están reali
zando para captar gente que se 
manifieste a favor del Campo" . 
Santiago Martin anunció que la 

próxima movilización en contra 
de la ubicación en Anchuras de la 
instalación militar, será de ca
rácter nacional y se desarrollará 
en la capital de España.
El alcalde de Anchuras, una de 

las figuras más polémicas del 
momento, hizo éstas y otras de
claraciones en el transcurso de 
una entrevista concedida a El 
ECO.

(sigue en páginas 5-6)

Foto/M. Ballesteros
Santiago Martín, Alcalde de Anchuras, anunció que la 
próxima movilización será en Madrid
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E l parón de seis meses en el proyecto de la 
enérgía eólica-solar es el hecho más im
portante derivado de la caída de la torre 

de la central Eólica-Solar de Manzanares, la 
primera, con carácter experimental, que fun
cionaba en nuestro país. Aunque aún no se ha 
tomado una determinación sobre su puesta en 
funcionamiento, que requeriría, al menos, una 
inversión de 300 millones de pesetas, puede 
aseguarse, según fuentes de la enpresa Unión 
Fenosa, que la torre no volverá a tener 200 
metros de altura. El hecho ha ocasionado tam
bién una revisión del planteamiento general de 
este tipo de energía, como alternativa a las 
actuales.

En el plano sindical, hay que destacar la pre
sencia en Ciudad Real de Santiago Nieves, Se
cretario General de FSP-UGT, quien manifestó 
que "el Gobierno ha dado marcha atrás en la ne
gociación colectiva". Señaló también que el Mi
nistro de Adminsitración Púbüca, Joaquín Al- 
munia "quiere condicionar la relación con los 
sindicatos a la presencia de la CSIF, como voz 
cantante en la negociación". Por otro lado re
saltó que "el gobierno socialista se niega a 
constituir el Consejo de Acción Sindical, incum
pliendo así la Constitución".

Por su parte, el Secretario General de CC.OO, 
Juan Díaz Ropero y el Secretario Provincial de 
este sindicato, José Luis Gil, hicieron publicas 
recientemente sus impresiones en tomo a la 
ruptura de las negociaciones entre el Gobierno 
y los sindicatos. Entre otras cosas, señalaron 
que el Gobierno pretende que "los sindicatos se 
estrellen, a partir de una relación de autoridad 
frente a ellos" y que "ha hecho un pacto con la 
derecha para atacar el movimiento sindical, 
intentando recortar el derecho a la huelga de los 
mismos",

La manifestación de la semana fue la protago
nizada por los alumnos de los institutos de For
mación Profesional, que protestaron ante ell 
Director provincial de Educación, Juan Fran
cisco Poblador por los peijuicios que les causará 
la obtención del título de FP2 por parte de los 
auxiliares que trabajan en el INSALUD, tras un 
periodo de sólo tres meses.

Estas y otras reivindicaciones ya no podrán ser 
atendidas por Poblador, ya que ha solicitado el 
cese en su cargo al Ministerio de Educación y 
Ciencia, quien al parecer, no se ha opuesto a su 
petición. El cese del Director provincial ha sido 
también exigido por la Junta de Personal de los 
profesores no universitarios de la provincia. 
Fuentes cercanas a la Delegación del Ministerio 
en Ciudad Real señalaron que ya está designado 
el nuevo Director General, que en breve susti
tuirá a Poblador.

abajo

L a provincia de Albacete ha sido la elgida 
este año por el Consejo de Gobierno para 
la celebración del Día de la Región, que 

tendrá lugar el último domingo del mes de mayo. 
Aunque todavía no se sabe el lugar concreto 
donde se llevarán a cabo los actos festivos, la 
Consejería de industria y Turismo está ya bus
cando el lugar idoneo. Con la elección de Albace
te se incia una rotación por orden alfabético 
entre las cinco provincias castellano-manche- 
gas, una vez que el Día de la Región se ha 
celebrado ya en cada una de ellas.

En el plano cultural hay que hacer referencia a 
la próxima inauguración de la segunda fase del 
Museo de Gregorio prieto, que tendrá lugar 
durante este mes de marzo y a la que posible
mente asistirá la Reina Sofía. Otra inauguración 
inminente es la del Museo Teatro situado en la 
Plaza de Almagro. Posiblemente la apertura de 
este museo se producirá en el mes de abril, una 
vez que las obras están ya prácticamente termi
nadas, según indicó el alcalde de la localidad, Luis 
López.

Otras realizaciones de interés, también en Al
magro son las referidas a la construcción de ocho 
casas para familias necesitadas, que requerirán 
un presupuesto de 30 millones de pesetas, ade
más de la creación de un polideportivo cubierto, 
presupuestado en 200 millones de pesetas.

La necesidad de potenciar la comunicación 
provincial fue puesta de manifiesto en el transu- 
curso de las Primeras Jomadas sobre Radios 
Municipales desarrolladas recientemente en 
Almadén. El presidente de la Diputación, Fran
cisco Ureña presidió estas jomadas, en la que 
participaron, entre otros, el decano de la Facul
tad de Ciencias de la Información, Angel Benito 
y el director del Gabinete de Radio de esta 
Facultad, José Augusto Ventín.

Durante esta semana también fue abordado, en 
diversas localidades, el problema de la toxicoma
nía y su influencia, especialmente en la 
juventud.Entre las conlusiones figura la necesi
dad de una acción conjunta por parte de todos los 
poderes sociales, más aún cuando el hecho de ser 
toxicómano trae aparejado, en la mayoría de los 
casos, la presencia del mal de siglo, el SIDA.

Finalmente hacer referencia al protocolo de 
cesión del centro regional de televisión,por parte 
del Gobierno regional, firmado el pasado fin de 
semana entre el Presidente de la Junta de comu
nidades, José Bono y el Director General de 
RTVE, Luis Solana. En la reunión, Bono solicitó 
la vuelta a la primera cadena del programa 
regional.
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Ya salen en la foto
Medio centenar de dirigentes 

socialistas, entre los que se en
cuentran un exministro y varios 
parlamentarios y el influyente 
socialista vasco García Dambo- 
renea, redactó este fin de semana 
un interesante documento auto
crítico en el que se pone en entre
dicho la política de ruptura con el 
sindicato UGT patrocinada por el 
Gobierno y la ejecutiva socialista. 
Sería demasiado aventurado an
ticipar qué consecuencias pueda 
tener este documento; pero tam
poco se puede minimizar el hecho 
de que se trate del primer signo de 
autocrítica revisionista que se 
produce desde dentro del partido 
al cabo de más de seis años de 
triunfalismo gubernamental.
No ha dejado el Partido Socialis
ta, desde que ocupó el poder, nin
gún resquicio para que fraguara 
un sentimiento autocrítico. Las 
discrepancias que llegaron a ex
presarse públicamente fueron 
tajantemente cortadas de raíz por 
la jerarquía del partido. Los casos 
de Alonso Puerta y de Pablo Cas
tellano son ejemplares. La llama
da corriente crítica de Izquierda 
Socialista nunca dejó de ser com-

EDITORIAL DE:

parsa testimonial y, en cierto 
modo, una coartada para exigir 
una discrepancia controlada, 
mucho más dócil que díscola. Si 
algún valor ejemplar tuvo la figu
ra de Gómez Llórente, ex vice
presidente del Congreso, fue el de 
que su silencio testimonial indica 
qué umbral de discrepancia son 
capaces de tolerar los actuales 
dirigentes del partido.
Ya dijo Alfonso Guerra: "el que se 
mueva no sale en la foto". La 
táctica seguida hasta ahora ha 
sido la aplicación sin concesiones 
de esta expresiva máxima que 
dictó el poderoso vicepresidente 
del Gobierno. Quienes se han 
movido han sido excluidos del 
espacio fotográfico, y tuvieron 
que salir del partido, o sencilla
mente, callar o dedicarse, como el 
ex presidente andaluz, Escuredo,

a prosperar en influyentes nego
cios privados. Sólo la habilidad y 
astucia de un personaje tan com
plejo y sutil como el fallecido 
Tierno Galván pudo sortear los 
límites impuestos por González y 
Guerra; pero su forma de hacerlo, 
por personal e idiosincrásica, es 
irrepetible. Su discípulo, el ex 
ministro Morán, balbuceó alguna 
veces el distanciamiento, lo cual 
sólo sirvió para que su prontitud 
de respuesta a la llamada al orden 
fuese más ilustrativa.
El actual documento tiene, pues, 
el significado de ser el primer 
síntoma de discrepancia interna 
no tolerada, pero tampoco repri
mida, a pesar de los intentos para 
evitarlo, por parte de la jerarquía 
socialista. Un precedente similar 
fue neutralizado antes del comité 
federal que se celebró a mediados

de enero. Es un signo de que 
González y Guerra comienzan a 
tener dificultades para dominar 
el partido. Si se tiene en cuenta 
que la pugna entre el partido y el 
sindicato sirve de acicate al senti
miento crítico popular expresado 
de manera contundente el 14 de 
diciembre pasado, se puede augu
rar que las dificultades del tán
dem monclovita para controlar a 
los críticos aumentarán con el 
tiempo.
El fracaso de Solchaga en la pre
visión de la inflación, la proximi
dad del 1 de Mayo y el sentimiento 
de decepción de parte del electo
rado fiel a los socialistas por el 
espectáculo de derroche y de pro
digalidad que han ofrecido algu
nos importantes personajes del 
socialismo, empezando por el 
propio Alfonso Guerra, siguiendo 
por Miguel Boyer y Rodríguez de 
la Borbolla y acabando con Pilar 
Miró, no van a servir de argu
mento a los interesados en pro
mover una imagen de unidad y 
disciplina. Estamos, pues, ante el 
primer síntoma claro de que es 
posible moverse sin que eso su
ponga necesariamente quedar 
excluido de la foto.

N O T A S

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #1, 9/3/1989.



OPINION
4 /Página EL ECO DE LA MANCHA, jueves 9  de Marzo de 1989

Mecachis, corazón.

Tú sabes muy bien, corazón, que la 
nuestra es tierra plana. En las tierras 
planas las voces y los ecos se oyen muy 
evaporados. Se escurren por la superfi
cie de los espejos y no hay apenas forma 
de mantener un poco más su huida. En 
La Mancha, tierra intermedia, lugar de 
paso, los ecos y las voces tiene parca 
comunicación, escasa permanencia, 
breve el tamaño y frágil la materia. Acá, 
niña mía, se secretea, susurra, recítase, 
murmúrase, se fisgonea, se platica, se va 
de un lado para otro, camino de profun- 
dizaciones o distancias, y hasta, mira tú 
por dónde, ricura, vocéase, se grita, pero 
esas ondulaciones barrocas y geográfi
cas del eco, se las traga la lejanía en un 
sí es no es pegajoso e indiferente. En La 
Mancha , larga la anchura e ilímite la 
individualidad, el eco no da para excesi
vo merecimiento. Por acá no se entera 
nadie de lo que sucede o cunde, viene el 
paisaje tan alejado desí mismo que sola
mente puede el personal atrincherarse 
en su siliencio. Las tierras planas son 
para espejear el silencio y la contempla
ción, más que para entretenerse con la 
metáfora de los ruiditos y las canciones, 
mi pequeña vendimiadora de luz, man- 
cheguita casi asustada del fruncir de tu 
saya bajera, qué bajos van los cielos por 
acá y qué alta la derechura del barbecho. 
No digo yo que tal manera de ser signi
fique pecado o virtud, norma y seguridad 
de pobreza alguna. Ni tampoco confesa
rá que el asunto haya de lenvartar más 
arriba las avenidas de tu corazón, que
rida paisana inconfesable y maravillosa. 
Lo que pienso y afirmo es que el eco se 
inscribe mal avenido con el carácter y la 
geografía de estos lados nuestros de la 
llanura. En los paisajes llanos hay que 
afimar el oído, pegarlo cuanto puedas al 
respiro de la greda para poder saber que 
venia algún caminante hacia su propia 
soledad. La Mancha es lugar para soli
tarios, o la intimidad se arropa a sí 
misma con el secreteo y la intención de 
que no te averigüen la disidencia ni el 
enamoramiento, mi niña.

Los cristales del espejo de La Mancha, de tan 
claros y evidentes como son, favorecen esca
samente el gustirrinín y la nombradla de los 
ecos y las voces. Vocear está mal visto, y los 
misterios son cosas de poca educación. Los 
hombres y mujeres de La Mancha es una 
ausencia. No puede haber ecos por aquí, 
puesto que las voces llegaron siempre muy 
calladas, y si gritas es peor. Se quedan a ras 
de tierra las adivinaciones o los despropósi
tos, hija mía. En los sitios planos las voces se 
difuminan en un abrir y cerrar de ojos, en 
cuanto las sueltas en el aire. Tiesas como 
pájaros en el cielo inabarcable de la boca, 
Jesús, Dios mío, lo que tienes que escuchar 
para aprenderte un poco el pensamiento. Las 
voces, o lo que le eches, se quedan tiesas en 
el fulgor éste de la distancia. Los pueblos y las 
villas de esta región, ya lo hemos dicho infi
nidad de veces, están claveteados en su luz, y 
no los junta nunca la noticia. Las buenas, 
buenas o malas, son para la barbería, ni 
siquiera para el catre, y no se oye ni el 
resuello de las cepas. Están muy tasadamen
te avecinados las villas y los pueblos man- 
chegos, y ni el cordel del eco los va a herma
nar ningún día; o aquellos que prodigan las 
palabras son hombres y mujeres muy desta
cados, Santo Dios, qué desorientados vienen, 
que no atinarán jamás a darse cuenta de que 
estamos tan señalados para la mudez o el 
reconcomio de comentar los sucedidos sólo 
con nosotros mismos. Cuanto menos sepa 
nadie mejor que mejor.
El vecindario de los lugares manchegos no es 
vecindario para el eco, lo cual no quiere decir, 
mujer, que acá no ocurra nada; pero lo que 
ocurre se lo lleva el aire mucho antes de que 
se oiga, que se mienta. Escucha, mozuela: 
¿Es lo mismo mentar que mentir? Los veri
cuetos del lenguaje dan mucho entreteni
miento, corazón, y ya te he explicado, un 
millar de veces, que, por acá, anda prohibido 
matar el tiempo, con todo lo que hay que 
hacer, trabajadora; o hay quienes se devanan 
con pavorosa hartura los sesos con los asun
tos del personal interior y exterior , que no es 
cosa, ya se sabe, que importe demasiado en 
las tierras planas del silencio y el mutismo. 
En las tieras planas -insístase- las voces y 

los ecos no pueden ni quieren o irse. No 
pueden, porque la redondez del horizonte 
carece de delineas. No quieren, porque se 
precisa afinar en exceso la reflexión; y el 
mucho pensar marea, o es mejor apalabrar 
una cata de aceite a la salida de la escuela que

leer un articulo de Paco Nieva, jolín. 
Además, niñamor, dime tú quién se para 
un instante a conocer lo que le ocurre a 
los artistas autóctonos.
En las tierras planas no hay espacio 

para las rarezas. Los raros se van donde 
debían, y se acabó. Acá estamos perfec
tamente como estamos. Calladitos, ea. 
Te lo diré de nuevo, chica. No es que la 
cosa sea ni mala ni buena. Uno no está 
requeteempeñadoen hurgarse la heri
da, ni en ir disgustando al alguacil ni a la 
mujer del alcalde; que, al cabo y al fin, 
cada uno es lo que es, y por muchas 
cavilaciones no le vas a añadir un codo a 
tu estatura. Lo que estoy intentando 
decirme es que en nuestras tierras las 
voces y los ecos se quedan de pronto 
difuminados en el viento, tan rectilíneo, 
a ver si no, o escuchar de veras es 
dificilísimo y peligroso.
El paisanaje de por acá sabe a todas 

luces que su paisaje propicia poco eco. 
Vamos, hija, que los ecos acá no existen. 
Acá cada cual, de tan solo como anda, no 
tiene parsimonia para seguirle al re
guero de las palabras su culebrilla. El 
juguetear con las culebrillas de las pala
bras no es propio de los hombres y mu
jeres tan entretenidos con su laboreo de 
por acá.
Por acá, te lo vengo diciendo, coménta
se, se cuenta, se dice, rumoréase, se 
divulga y se pregona, susúrrase, rézase, 
pero inmediatamente vase cada mo
chuelo a su olivo, cada pariente a su 
parienta, cada sacristán a su novena, 
divulgaba y se decía; pero el eco, ricura, 
ni se extiende ni planea.
Su difícil vuelo imposible, porque La 

Mancha es espejo plano, tierra de nada 
y de nadie, mapa de paso, cruce de 
caminos, anchura silenciosa, y las pala
bras, acá, llegan -  cuando llegan- muy 
poco apegadas a la tierra. El eco de La 
Mancha es muy poco audible, corazón, 
mecachis. Ojalá vengan tiempos dife
rentes y consigamos leer algo más y los 
poetas, novelistas, pintores, artistas y 
peluqueros de estas tierras planas sue
nen lo que tienen que sonar, que ya va 
siendo ahora, niñamor, no vamos a 
estar aquí toda la eternidad sin encon
trarle el saboreo a los aplausos que 
logran quienes de nosotros cantan lo 
que cantan.

Valentín Artea
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"Estoy convencido de que el Gobierno Regional paga a 
los dos concenjales socialistas para captar gente a 
favor del campo de tiro"

(Viene de la primera)
El alcalde de Anchuras, Santiago Martín, ha denunciado, a 
través de El ECO, "la discriminación a la que están sometidos 
por parte de la Junta de Comunidades en cuanto a subvencio
nes y ayudas", desde que se inició la polémica sobre la insta
lación del Polígono de Tiro.
Por otra parte, puso de manifiesto su convencimiento acerca 
de "los pagos que están recibiendo los dos concejales socialis
tas de la localidad, procedentes del gobierno regional, en

compensación por el trabajo que están realizando para captar 
gente que se manifieste a favor del Campo" .
Santiago Martín anunció que la próxima movilización, en 

contra de la ubicación en Anchuras de la instalación militar, 
será de carácter nacional y se desarrollará en la capital de 
España.
El alcalde de Anchuras, una de las figuras más polémicas del 
momento, hizo éstas y otras declaraciones en el transcurso de 
una entrevista concedida a El ECO.

_____________________ /EL ECO

-¿Cómo considera que se está 
desarrollando la lucha que el 
pueblo sostiene en contra de la 
instalación del Polígono de Tiro?.
-  Todas las vías que se han utili
zado hasta ahora son las correc
tas, concretadas en movilizacio
nes populares y acciones jurídi
cas. En este sentido debo des
mentir desde aquí que se ha in
tentado manipular parte de esa 
información diciendo que los re
cursos sobre Anchuras se habían 
desestimado. No es cierto, lo úni
co que se ha denegado es la sus
pensión cautelar por parte del 
Tribunal Supremo, por lo que 
interpusimos un recurso de sú
plica, ya que creemos que el Tri
bunal Supremo está en un error 
al decir que se enfrentan intere
ses particulares con generales o 
nacionales. Hay algo que no se ha 
tenido en cuenta al decir que los 
daños no son de imposible repa
ración. Según un informe de la 
OTAN, aparecido en un semana
rio de tirada nacional, los polígo
nos de tiro repercuten en la vida 
cotidiana de los ciudadanos, má
xime en el caso de Anchuras, que 
se encuentra a dos kilómetos de la 
zona de blancos.
-Con esta polémica siempre la
tente, ¿qué ambiente se respira 
en el pueblo?.
-  El ambiente es bueno. Unica
mente denunciar la utilización 
por parte del PSOE de los peones 
de confianza que tiene en el pue
blo, que son dos personas conoci
das, Orencio García y Alfredo 
Fernandez (concejales del 
PSOE). Y digo que son de con
fianza porque hacen el trabajo 
sucio que el partido, el Ministerio, 
la Junta de Comunidades o quien 
sea les encargan, y que no es más 
que intentar captar gente que 
quiera o pueda trabajar en el 
Campo de Tiro. Pero no sólo eso, 
también se les coacciona dicien- 
doles que el primero que se apun

te será el que trabaje, ya que en 
Anchuras no habrá otros puestos 
de trabajo después de la instala
ción del Polígono.
-Estos dos concejales a los que 
usted se refiere,¿ participan en 
las actividades normales del 
ayuntamiento, como plenos, 
reuniones,etc, y expresan abier
tamente sus opiniones?.
-  Ellos empezaron oponiéndose 
radicalmente al Campo de Tiro. 
Luego fueron suavizando sus 
posturas, claro está, conforme a 
las opiniones del partido. Es de
cir, ahora toman parte activa 
para que el Polígono venga a 
Anchuras, al parecer, alecciona
dos por la Junta de Comunidades. 
-¿Además del supuesto ofreci
miento de trabajos destinados al 
Campo de Tiro, tiene conoci
miento de que se hayan ofertado 
otros trabajos distintos?
-Es curioso, aquí se trabaja por 
cuenta del Ministerio, como peo
nes de confianza para captar 
gente... pero no ha habido en

ningún momento un ofrecimien
to legal a través del ayuntamien
to.
-  ¿Tuvo usted conocimiento de la 
visita que el vicepresidente del 
Gobierno regional, José María 
Barreda, hizo hace algunas se
manas a Anchuras?.
-  Yo no estaba en el pueblo y no 
supe que estuvo aquí, ¿cuáles son 
los motivos?, pues yo creo que 
vino a dar ánimos. La lectura que 
se hace en el pueblo es que se 
trasladó especialmente hasta 
Anchuras para dar el primer pla
zo de dinero a los concejales que le 
están haciendo el trabajo. Un 
vicepresidente de una junta de 
comunidades no debería caer tan 
bajo como él ha caído. Es increíble 
que haya venido aquí a espaldas 
de las instituciones e intentar 
vender un pueblo que ni es suyo, 
ni de José Bono y del Ministerio. 
Lo normal es que hubiera comu
nicado su visita y que hubiera 
hablado con la corporación, que 
para eso está aquí. Estoy seguro

Santiago 
Martín 
con el 

Alcalde 
socialista 
de Novés, 
expedien
tado en el 

PSOE por 
su apoyo 

en <pro> 
de

Anchuras.
Foto/M. ba 11 este ros 
de que si el pueblo hubiese sabido 
de su presencia, se habría movili
zado en contra, ya que es uno de 
los artífices de la instalación del 
Polígono de Tiro.
-¿Ha notado usted algún cambio 
en la actitud del Gobierno regio
nal, en cuanto a subvenciones, 
ayudas, etc, en relación a otros 
pueblos o años anteriores?.
-  Sin duda, José Bono estuvo en 
Anchuras en abril del pasado año, 
hizo una serie de promesas entre 
las que figuraba la construcción 
de una piscina municipal, presu
puestada en ocho millones de 
pesetas. Por otra parte, el abas
tecimiento de agua potable para 
Gamonoso (anejo de Anchuras), 
que requería una inversión de 37 
milllones de pesetas tampoco ha 
llegado. Y es más, creemos que no 
va a llegar nunca. También la 
Diputación Provincial tenía en 
proyecto realizar tina serie de 
obras que no ha ejecutado.
-¿El pueblo de Anchuras ha reci- 

Pasa a la siguiente
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Anchuras...
(Viene de la página anterior)

bido, a nivel regional, apoyo por 
parte de organismos e institucio
nes?
-  Hay un sin fin de asociaciones 
que nos han apoyado y se han 
manifestado públicamente en 
contra de la instalación del Cam
po, entre otras, el Instituto de 
Estudios Manchegos, la Federa
ción Cultural de Castilla-La 
Mancha, además de asociaciones 
de vecinos, amas de casa y por 
supuesto el apoyo de asociaciones 
pacifistas y ecologistas.
En cuanto a ayuntamientos, la 

práctica totalidad de ellos están a 
nuestro favor, con mociones 
aprobadas, por ejemplo, Toledo, 
Hellín, Talavera de la Reina y 
Valdepeñas. Hay también 40.000 
firmas recogidas hasta ahora, 1a 
mayoría de la región, así como 
numerosas ayudas económicas. 
Por parte de los partidos políticos 
puedo decir que todos, excepto el

PSOE, están connosotros. Inclu
so un sector del partido socialista 
se ha mostrado sensible a nuestra 
causa.
-  ¿Cuáles serán las próximas 
acciones del pueblo de Anchu
ras?.
-Queremos hacer un acto de so
lidaridad con aquellas personas e 
instituciones que el PSOE ha 
sancionado por oponerse al Polí
gono de Tiro. Entre ellos está el 
Instituto de Estudios Manchegos 
-al que se le ha retirado la sub
vención- y algunos represen
tantes del sector crítico del PSOE 
en Castilla-La Mancha, como el 
alcalde de Novés (Toledo), José 
Luís Sánchez, y el antiguo alcalde 
de Talavera, Pablo Tello.

También vamos a programar 
una serie de conferencias para 
presentar iniciativas populares 
que propondrán la declaración de 
Anchuras como parque natural.
En cuanto a movilizaciones, la

próxima será en Madrid, aunque 
todavía no hay una fecha fija; y no 
será de carácter regional, sino 
nacional.
Quiero denunciar desde aquí las 

actuaciones que se están reali
zando en contra de nosotros. Dos 
veces se le envió al abogado que 
nos defiende, Benito Hondarza, 
un informe realizado por ADE- 
NEX (Asociación para la Defensa 
de la Naturaleza Extremeña) 
sobre la zona donde se ubicaría el 
Campo,y no lo recibió,a pesar de 
que la segunda vez fue remitido 
por correo certificado. Finalmen
te, para aseguramos de que lo 
recibía, se lo enviamos en un taxi 
hasta Madrid, pero ya se había 
pronunciado el Tribunal Supre
mo sobre la suspensión cautelar. 
Por lo menos ha llegado a tiempo 
para el recurso de súplica.
Por otra parte, quiero que se 

sepa que cada vez que organiza
mos un acto no falta la presencia

de los servicios informativos de la 
Guardia Civil. Si quieren estar 
informados, que pregunten di
rectamente. Hacemos lo que de
bemos hacer, defendemos de una 
agresión. Anchuras está vivo por 
mucho que intenten lo contrario.

La Junta Rectora de Cabañeros aprobó su reglamento 
interno
Maricarmen del Campo / EL ECO 

Ciudad Real 
La Junta Rectora del Parque 

Natural de Cabañeros aprobó su 
reglamento interno durante la 
reunión mantenida el pasado día 
22 de febrero, primera que se 
celebra desde su constitución el 
pasado mes de diciembre.
A la reunión asistieron el Presi
dente del Patronato y Delegado 
Provincial de Agricultura, Anto
nio Salinas, y el Director Conser
vador del Parque, José Jiménez 
que, entre otros asuntos, discu
tieron los doce artículos de que se 
compone el Reglamento. En él se 
especifican las funciones de la 
Junta Rectora, formada por

quince personas, entre las que se 
encuentra la constitución de una 
Comisión Permanente que estará 
compuesta por ocho miembros y 
por todos los expertos y asesores 
que se consideren oportunos. Se 
reunirá tantas veces como sea 
necesario, mientras que el pleno 
de la Junta se convocará trimes
tralmente.

Por otro lado, el Reglamento 
prevé la formación de cuatro 
comisiones de trabajo, de tres a 
cinco miembros cada una de ellas: 
una Comisión de Desarrollo para 
potenciar los recursos naturales 
del Parque y lograr el progreso de 
la zona y pueblos implicados; una 
Comisión de Planes, que se en

cargará del seguimiento de los 
proyectos que se propongan den
tro del Parque; una Comisión de 
Investigación, que promocionará 
y coordinará los trabajos científi
cos que los particulares presen
ten ante la Junta Rectora, y una 
Comisión de Conservación, que 
mantendrá contactos con el Di
rector Conservador acerca de las 
medidas a adoptar.
Asimismo, se pretende la crea

ción de un centro de uso público 
en el que, a través de diapositivas, 
charlas y estudios se consiga una 
mejor educación ambiental y un 
mejor conocimiento de lo que 
representa el Parque Natural.
La Junta Rectora ha pensado

también en la organización del 
personal de Cabañeros, que esta
rá compuesto por un conservador 
proveniente de la Consejería de 
Agricultura, un ingeniero de 
montes, un ingeniero técnico fo
restal y cuatro guardas forestales, 
dotados cada uno con un vehículo 
de todo terreno para la explora
ción del Parque Natural.
Por otra parte, la Junta Rectora, 
que cuenta con un presupuesto de 
58 millones de pesetas para este 
año, solicitará a la Dirección 
General de Aviación Civil la deli
mitación de una zona aérea 
exenta de vuelo, con el fin de 
preservar el ecosistema del par
que, que ocupa 24.000 hectáreas.

Hondarza abogado de 
Anchuras

NOTICIA DB ÚLTIMA HORA: 
lá bakida imzozisrA t.a .l . 
WeÑAZA COÑ PEÑOVAR su s
MÉTODOS PARA SEM&RÁR £ L  
PAhliCo ei\m zz lA  TO BlAaóÑ .,

a u o & l , e ñ  lu g a r . co lo ca r_  
AfíTGFACrOS e x p lo s iv o s ,
U r iL i  Z A R Á b l C A A / C JO tie S  £ £ - - -  
UN PIÑGUIÑO EN M/ASCetíSOZ

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #1, 9/3/1989.



EL ECO DE LA MANCHA, jueves 9  de Marzo de 1989 Página / 7

POLITICA_________________________________________________
Ruíz Gallardón en Tomelloso:

En el P.P. "No se le pregunta a la gente de dónde viene 
sino a dónde quiere ir"
El portavoz del Partido-Popular en el Congreso de los Dipu
tados, Alberto Ruiz Gallardón manifestó en Tomelloso que "el 
proyecto del partido está abierto a todo lo que no sea socialis
mo" y que "no se pregunta a la gente de dónde viene sino a 
donde quiere ir".
Por su parte, el secretario provincial del P.P, Higinio Moreno, 
aseguró que 17 pueblos de la provincia podrían pasar a ser go
bernados por nuevos ediles del P.P, según las conversaciones 
que actualmente mantiene el partido con 316 concejales de 
diferentes ayuntamientos.

Foto/M.Ballesteros
Ruiz Gallardón dijo que el proyecto de P.P. "Está abierto a 
todo lo que no sea socialismo”

________ Carlos Moreno/El ECO
Tomelloso

Ruiz Gallardón, que asistió en 
tomelloso al homenaje ofrecido a 
Dionisio Lar a, antiguo militante 
del P.P, aseguró que el proyecto 
de su partido "es diferente" al que 
en tiempos intentó el CDS, ya que 
"nuestro proyecto se ha hecho 
desde abajo, desde la calle y el del 
CDS se hizo desde arriba, desde el 
poder".
El senador popular indicó que 

"no hay escasez de líderes en el 
partido" pero que "no se puede 
prescindir del mejor, Manuel 
Fraga".
Preguntado sobre si la crítica al 
gobierno viene por la derecha o 
por la izquierda, Gallardón afir
mó que "la izquierda critica pero 
no propone alternativas, sin 
embargo el P.P es una auténtica 
alternativa al Gobierno".
Ruiz Gallardón estuvo acompa
ñado por el presidente provincial 
del partido, Eduardo Rodríguez; 
el secretario provincial, Higinio 
Moreno; el presidente de la 
asamblea local, Ramón González 
y Blas Camacho, recién incorpo
rado al P.P, procedente del CDS. 
En la conferencia que tuvo lugar 
tras el acto, Ramón González 
habló del "mensaje popular bajo 
las premisas de la libertad" y se 
refirió a "ese proceso por el que 
los socialistas han arrinconado a 
la derecha bajo planteamientos 
falsos".
Por su parte, Higinio Moreno, 

aludió, durante su alocución, al 
triunfo del P.P en los próximos 
comicios y manifestó que "Espa
ña va a peor con el PSOE, como 
por ejemplo en cuanto a sanidad, 
educación, comunicación y justi
cia". En opinión del secretario 
provincial del P.P las encuestan 
demuestran "una clara victoria 
de nuestro partido", tras lo cual, 
hizo referencia a las conversacio
nes que actualmente mantiene 
con concejales, que podrían deri

var en el traspase de 316 de éstos 
a las filas populares.
'Ya se ha conseguido la alcaldía 

de San Carlos del Valle -explicó 
Moreno- y próximamente en 
otros 17 pueblos de la provincia 
también podríamos obtener la 
mayoría".
El presidente provincial del P.P, 
Eduardo Rodríguez, calificó el 
proyecto del partido de "progre
sista, reformista y populista" y 
aseguró que la vuelta de Manuel 
Fraga ha proporcionado al parti
do "estabilidad y claridad de 
ideas".
La conferencia terminó con la 

intervención de Ruiz Gallardón, 
que realizó un repaso histórico 
sobre el devenir del P.P durante 
la democracia, las elecciones del 
77 y 79 -que en su opinión fueron 
un fracaso absoluto- y las del 82, 
en las que el partido al que perte
nece se consagró como principal 
fuerza de la oposición y "experi
mentó una subida de votos con 
respecto a otros comicios que no 
tenía precedentes",
Gallardón, en un análisis de la 

gestión del Gobierno socialista, 
calificó al mismo de "inteligente a 
la hora de mantenerse en el po
der, con una buena operación de 
marketing y de imagen, pero con 
malos gobernantes y malos ges
tores".
Asimismo consideró que el Go

bierno "ha sido poco austero en la 
administración de los fondos 
públicos y ha gravado especial
mente a las clases medias y no a 
las más poderosas".

El proyecto del PSOE, según 
Ruiz Gallardón, fue esperanzador 
en el primer momento "pero ha 
desilusionado a toda una genera
ción". Se refirió también a la res
ponsabilidad histórica del partido 
de romper con "esa resignación de 
que no hay alternativa".
"Se trata -abundó- de un pro

yecto ilusionante, hay que adqui
rir un compromiso con la socie
dad y configurar un estado del

servicio del individuo y no al re
vés".
El portavoz del P.P en el Con

greso finalizó aludiendo a las 
previsiones de subidas y bajadas 
de los partidos españoles en las 
próximas elecciones y dyo que "el 
PSOE experimentará una baja 
importante; el CDS se estancará, 
Izquierda Unida tendrá una lige
ra subida y el P.P obtendrá subi
das superiores al resto de los

partidos".
Además del homenaje a Dionisio 
Laray la conferencia, se entrega
ron también los premios de in
vestigación que convoca anual
mente el Partido Popular de 
Tomelloso. que recayeron este 
año en Dolores Pons por un tra
bajo titulado "Datos Estadísticos 
de la Historia de tomelloso" y en 
Fidel Antonio Lozano por "La 
escultura en Tomelloso".

EMPRESA INFORMATICA

Un Programador SENIOR (Ref. P6 -  1)
conociendo y manéjando perfectamente:
- S.O MS-DOS
- Rutinas indexación (FABS)
- Bases de datos (Clippe^DBASEII^DBASEIII Plus)
- Basic avanzado
- Compiladores

Un Técnico Comercial (Ref. CO-1)
-  Conocedor del mercado empresarial de la Provincia
-  Conocedor máquinas oficina
- Edad 25-35 años
- Carnet de conducir
- Fijo y comisión, Alta en S.S.

En todos los puestos la remuneración será a convenir, sin 
que ésta sea obstáculo.
Interesados enviar curriculum a :
Apdo. de Correos 110 de Valdepeñas__________________
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Las Juventudes del C.D.S. emprenden una campaña 
informativa en Castilla- La Mancha

Carmen Del Campo /El ECO 
Ciudad Real.

Las Juventudes del Centro 
Democrático y Social (JJ-CDS) 
emprenderán próximamente en 
Castilla-La Mancha una campa
ña informativa para dar a cono
cer su programa a la juventud. El 
nuevo secretario de las JJ-CDS, 
Enrique Sánchez Goyanes, seña
ló en la presentación de la cam
paña que su organización "no es 
un mero apéndice del CDS: que
remos prestar servicios concretos 
a la juventud".
Para Enrique Sánchez existen 

cuatro problemas fundamentales

para los jóvenes castellano- 
manchegos, entre los que destacó 
el de la drogadicción. Las JJ-CDS 
piensan que al drogadicto hay que 
rehabilitarlo y reinsertarlo en la 
sociedad, además de tomar medi
das preventivas, emitiendo men
sajes en aquellos lugares donde se 
mueve la juventud.
Respecto al Servicio Militar, la 

rama juvenil del CDS defiende el 
lema de que "El Ejercito te nece
sita (pero sólo tres meses)", para 
lo que proponen una reducción 
gradúal en su duración. Defien
den también la "objeción de con
ciencia sobrevenida" y rechazan 
que el servicio social sustitutorio

sea más largo que el militar.
Las JJ-CDS pretenden crear un 
Servicio de Información perma
nente de carácter regional, a dis
posición de cualquier persona que 
solicite ayuda o asesoramiento.

Como tercer punto a resaltar 
dentro de su campaña informati
va, Enrique Sánchez habló del 
empleo juvenil. Para el secretario 
de las JJ-CDS, el Plan del Partido 
Socialista tiene unos objetivos 
muy cortos, ya que "el contrato de 
trabajo no puede constituir un 
plan global de empleo juvenil. 
Hay que tomar medidas en mate
ria de educación, para adecuarse 
a las necesidades reales del mer

cado de trabajo. Hay que ponten- 
ciar la Formación Profesional, 
defender la contratación indefi
nida y no temporal.

El secretario de las JJ-CDS 
habló también de la juventud 
rural y señaló la necesidad de 
fomentar materias y actividades 
profesionales como escuelas-ta
ller, oficios artesanos, para que 
los jóvenes permanezcan en sus 
pueblos de origen .

Finalmente, Enrique Sánchez 
hizo referencia al polígono de tiro 
de Anchuras y manifestó que esa 
zona "merece el mismo nivel de 
protección que Cabañeros", por 
lo que se oponen a su instalación.

Comisiones Obreras de 
Valdepeñas conmemora el 
día de la mujer 
trabajadora

EL ECO

Con motivo del Día Internacio
nal de la Mujer Trabajadora, que 
se celebra el 8 de marzo, el sindi
cato Comisiones Obreras 
(CC.OO.) de Valdepeñas, a través 
de su Secretaría de la Mujer, rea
liza desde el día 7 hasta el 10 una 
serie de actos conmemorativos. 
Entre los actos programados se 

encuentra un coloquio sobre 
"Asistencia y participación de la 
mujer en el centro de orientación 
familiar" y una charla acerca de la 
"Incidencia y participación de la 
xmy er en la vida social y sindical". 
Durante los cuatro días de cele

braciones, habrá también activi
dades culturales, como la repre
sentación del monólogo "La ma
dre pasota", de Darío Fo, y la 
puesta en escena del sketch 
"Diálogo infernal", ambas por el 
grupo de teatro Barquillo, de 
Madrid.
Los actos concluirán con la pre
sentación del libro "¿Qué quieren 
las mujeres?", a cargo de la sicó- 
loga y militante del Movimiento 
Feminista de Madrid Cristina 
Garaizábal.

Aprovechando el Día Inntema- 
cional de la Mujer Trabajadora, la 
Secretaría de la Mujer de Comi
siones Obreras de Valdepeñas ha 
elaborado una tabla reivindicati- 
va en la que solicitan un porcen
taje de cursos del INEM para 
formación de mujeres, la regula
ción laboral del servicio domésti
co, la elaboración de una legisla
ción que potencie la igualdad 
entre hombres y mujeres, la crea
ción de guarderías concebidas 
como centros educativos infanti
les con horarios laborales y pro
gramas específicos de contrata
ción para los colectivos de muje
res que han tenido que abandonar 
o no han podido ingresar en el 
mercado laboral.

Por otra parte, en Herencia 
también se ha conmemorado eta 
fecha con la puesta en escena de 
la obra teatral "El seductor sedu
cido", por la compañía inglesa 
Auchipp Theatre, y con una mesa 
redonda en la que han participado 
psicólogos, asistentes sociales y 
mujeres trabajadoras y no traba
jadoras.
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____________________________ DIA DE LA MUJER TRABAJADORA
Según la directora del Centro

Más de mil mujeres acudieron el año pasado al Centro 
Asesor de la mujer en C. Real para pedir ayuda

Día Internacional de la Mujer, el 
8 de marzo, el Centro ha organi
zado un "Programa de sensibili
zación de la opinión pública sobre 
la mujer de Iberoamérica", pa
trocinado por la Comisión de las 
Comunidades Europeas. Al acto 
asistirá, entre otras personalida
des, el Gobernador Civil de Ciu
dad Real, Joaquín Iñiguez. 
Aprovechando este día, el Cen

tro condujo este programa de 
sensibilización a la Universidad 
Popular de Almadén el 7 de mar
zo, y a la Universidad del Valle de 
Alcudia el día 9.
Por otro lado, se han previsto 

unas jomadas sobre "Mujer y 
marginación" junto al programa 
habitual de charlas y conferen
cias en todos los pueblos. Concha 
Tolosa hizo mención también de 
un programa formativo que se ha 
presentado al Ministerio de Tra
bajo sobre cuatro cursos de cuali- 
ficación para la mujer, que son 
"Promotores de empleo", "Eco
nomía social", "Diseño asistido 
por ordenador" y "Diseño gráfi
co".
Es importante señalar la exis

tencia en Ciudad Real de una casa 
de acogida para mujeres maltra
tadas en colaboración con el 
Centro Asesor. Es un refugio de 
urgencia para mujeres que reci
ben malos tratos físicos o psíqui
cos. Pueden acudir todas las mu
jeres mayores de 18 años, inde
pendientemente de su estado ci
vil, y permanecer con sus hijos 
hasta seis meses con todos los 
servicios completos y gratuitos. 
En la actualidad, residen en él 40 
mujeres.
En nuestra provincia existe un 

Centro Asesor similar en Puer- 
tollano, dependiente del Ayunta
miento, y un Servicio de Infor
mación Jurídica en Alcázar de 
San Juan. A nivel regional hay un 
centro dependiente del Instituto 
de la Mujer en Toledo y otro en 
Talavera de la Reina.

El año pasado se recibieron 
1.166 consultas jurídicas, de en
tre las cuales262 se referían a 
malos tratos, 219 sobre consultas 
matrimoniales, 417 sobre recur
sos sociales y 268 sobre asuntos 
no específicos. Las mujeres de 
Valdepeñas y Puertollano son las 
que más consultas hacen refe
rentes a malos tratos.

Existe en Ciudad Real una casa de aco
gida para mujeres maltratadas que en la 
actualidad acoge a 40 mujeres y en cuya 
gestión ayuda el Centro Asesor de la 
Mujer de Ciudad Real, dirigido por Con
cha Tolosa, una mujer preocupada pro

fundamente por los problemas de las 
personas de su sexo. Este centro recibió el 
año pasado más de mil consultas, gran 
parte de ellas relacionadas con los malos 
tratos recibidos por parte de los hombres, 
según manifiestaciones a este semanario.

Concha Tolosa Mínguez, directora del Centro Asesor de la mujer

Carmen del Campo /El ECO 
Ciudad Real

Concha Tolosa Mín
guez , directora y coordinadora del 
Centro Asesor de la Mujer de 
Ciudad Real, tiene 34 años, está 
casada y tiene dos hijos. Se preo
cupa de la mujer desde hace 10 
años. A través de asociaciones 
feministas, hace dos años y medio 
empezó a colaborar en el Centro 
como animadora sociocultural. 
Desde hace algo más de un mes, 
tras el nombramiento de la ante
rior directora del centro , Charo 
Tapia, como responsable a nivel 
regional de lo« asuntos de la 
mujer, Concha Tolosa se hizo 
cargo del mismo.
La directora del Centro Asesor 

hace hincapié en que las princi

pales funciones del centro son 
informar y asesorar a las muje
res, teniendo en cuenta que la 
legislación ha cambiado y que 
muchas de ellas desconocen cuá
les son sus derechos. "Informa
ción, asesoramiento en el disfrute 
de estos derechos, junto a una 
labor de concienciación de la pro
blemática general de la mujer en 
la sociedad es el primer objetivo 
del Centro".
Para llevar a cabo este objetivo, 
Concha Tolosa se ha desplazado 
este año a 60 pueblos de la pro
vincia para dar charlas y confe
rencias. A corto plazo, el Centro 
cuenta con un proyecto en cola
boración con entidades sanitarias 
que se llama "Participación de la 
mujer en la salud".

"Es evidente", dice Concha Tolo
sa, "que en el colectivo de las 
mujeres hay algunas que sufren 
una discriminación clara en la 
sociedad. Se trata de las separa
das y de las madres solteras con 
responsabilidades y cargas fami
liares no compartidas".

"En general, el Centro recibe 
demandas de separaciones. El 60 
por cien son consultas jurídicas, y 
un número elevado de separacio
nes por mellos tratos. También 
recibe consultas sobre ayudas de 
recursos sociales".
Según Concha Tolosa, "la mujer 
de Ciudad Real no se diferencia en 
nada de las demás, aunque quizás 
se le planteen más dificultades en 
la participación política y social". 
Con motivo de la celebración del
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María Isabel Mijares acaba de recibir en Francia el premio 
"Personaje del año" que concede una prestigiosa agencia de 
relaciones públicas. Junto a ella han sido galardonados otros 
españoles, Severiano Ballesteros y Narciso Andreu.
La vida de esta enólogo extremeña discurre siempre entre el 
avión, la cata y el laboratorio. Una actividad incensante que 
empezó hace casi veinte años en una pequeña bodega de León 
y en la que nunca se sintió extraña a pesar de su condición 
femenina. "A una mujer siempre se le exige más — asegura—  
siempre se le pide que sea la mejor".

Miguel A. Fernández 
EL ECO

-Imagino que le habrán pregun
tado . muchas veces si por ser 
mujer le ha sido más difícil entrar 
en el complejo mundo del vino...
-  Muchas, pero no creo que el ser 
mujer me haya reportado más 
dificultades. Todo está en demos
trar que, al margen del sexo al 
que pretenezcas, eres un profe
sional y estás a la altura de lo que 
se te exige.
Desde niña, María Isabel Mijares 
tuvo una relación muy directa con 
el vino. Sus abuelos paternos 
tenían una pequeña bodega en 
León. Sin embargo, "la enología" 
-"ciencia y arte de la elaboración 
del vino", como la define el diccio
nario— comenzó a atraerle 
cuando estudiaba tercero de quí
micas.
"Enseguida — recuerda— en
tendí que Burdeos era el mejor 
lugar para aprender. Allí fui a la 
escuela de enología que, en aque
llos momentos, era una de las 
pocas que existían, conseguí una 
beca del gobierno francés y me 
quedé un año".
Regresó para concluir su carrera 
de químicas y volvió a marcharse 
pero, curiosamente, fueron mo
tivos familiares los que trajeron 
de nuevo a España a María Isa
bel... vino para casarse con un 
francés que había sido destinado 
a nuestro país. Después de la 
boda, dirigió una bodega en Villa- 
franca del Bierzo. "Fui una de las 
primeras mujeres que ocupó un 
cargo de este tipo", dice sonriente. 
Esto ocurrió hace catorce años y, 
desde entonces, los puestos de 
responsabilidad se han sucedido 
en su carrera: secretaria de la 
Unión Internacional de Enólo
gos, presidenta del Consejo Re
gulador de la Denominación de 
Origen "Valdepeñas", responsa
ble del Salón "Intervín", en Bar
celona, alto consultor de la ONU 
para varios países hispanoame
ricanos...
Precisamente en la ciudad boli
viana de Tarija, Mijares dirige

ahora un centro vitivinícola aus
piciado por Naciones Unidas y el 
gobierno de ese país. "Nuestro 
trabajo allí — explica— consiste 
en consolidar él centro en un 
lugar donde el rendimiento de las 
cepas es enorme, de casi 18.000 
kilos por hectareas. Algo increí
ble cuando se le cuenta a un agri
cultor español y se tiene en cuen
ta que algunas variedades, como 
la moscatel, llegan hasta 40 kilos 
por cepa".
-¿Es cierto que hay sectores de la 
población de Bolivia que casi desco
nocen la existencia del vino?.
-Si, esa es otra de nuestras ta
reas, impartir una cultura del 
vino. El Cholo, que estaba acons- 
tumbrado a beber alcohol de que
mar y otro tipo de productos más 
fuertes, está ya comenzando a 
consumir vino, incluso en su en
torno famliar...
-Habla con ilusión del proyecto... 
-Es que para los que estamos al 
frente del mismo, españoles en su 
mayoría, es muy importante. 
Piense que estamos consiguiendo 
que algunos bolivianos destierren 
la imagen del hombre que bebe 
vino para emborracharse, casi 
para olvidar. En estos momentos, 
allí comienza ya a valorarse otros 
aspectos que podrían parecer 
secundarios, la temperatura más 
adecuada para la consumición, la 
botella, su posición, como se 
abre... Es el camino para forjar 
una cultura del vino.

"En España no se ha valorado 
suficientemente el vino"
-¿Se ha forjado, y se ha valorado, esa 
cultura en España?
-No, a pesar de que somos el 
primer país del mundo en super
ficie de viñedo y que estamos 
entre los tres primeros de cali
dad, no hemos tenido esa educa
ción que, por ejemplo, inclucan 
los franceses. En Francia se 
considera que el vino es civiliza
ción, cultura, algo propio, en de
finitiva, y aquí eso no se ha tenido 
en cuenta. Como siempre hemos 
tenido tan fácil el acceso a un

buen vino, nunca, absurdamente, 
le hemos dado la estima que se 
aplica a las cosas caras.
-  Y además los jóvenes beben cada 
vez menos vino...
-No lo crea. Después de muchos 
años, yo he notado ahora que, 
aunque la gente joven rechaza a 
veces el vino corriente, luego no 
duda en pedir caldos de calidad. 
Pienso que el amor por la mesa, 
por los placeres del gusto, ha ca
lado de algún tiempo a esta parte. 
-Sin embargo, las estadístivas de
muestran que el consumo desciende 
cada año en todo el mundo....
-  Eso es innegable. En España, 
por ejemplo, sitúan el consumo 
en unos 48 litros por habitante al 
año, una tasa bajísima para 
nuestro país. Pero no olvide que 
aquí influyen otros factores como 
la dietética o la publicidad indis
criminada que se ha hecho en 
contra del vino. Tampoco hay que 
deducir, como hacen algunos, que 
el producto no tiene futuro. Posi
blemente se perderá la costumbre 
del vaso bebido en una esquina de 
la barra de un bar, pero toma cada 
vez más fuerza el rito de abrir una 
buena botella en la mesa.
-¿Ha supuesto nuestro ingreso en la 
CEE un avance para el sector vitiviní
cola español?
-Tal vez se negoció en una situa
ción especial, pero no se hizo bien. 
En esta materia, los "flecos" pen
dientes han superado a lo nego
ciado, Nuestros caldos han que
dado en desventaja. Se le está 
pidiendo al viticultor español que 
haga un sacrificio muy superior al 
que están realizando sus colegas 
europeos.
-Sin embargo, habrá sido también un 
revulsivo...
-  También, muichas pequeñas y

medianas empresas se han lan
zado desde la incorporación a la 
CEE a competir con las europeas, 
con lo que eso conlleva la renova
ción y fiierza. En fin, puede que el 
esfuerzo haya sido beneficioso a 
la hora de obtener mejores resul
tados en otros aspectos del trata
do.

"A las mujeres no se les per
mite ser mediocres"
En los próximos meses, María Isabel 
Mijares desarrollará en Albania una 
labor similar a la realizada en Bolivia. 
"Son dos proyectos muy ambicio
sos, complementarios entre sí, 
que me van a ocupar lo que resta 
del año".
-¿V queda tiempo para la familia?
-  Bueno, hasta ahora, mi marido 
y mi hija han sido siempre com
prensivos y entienden esas au
sencias tan prolongadas. Saben 
que lo que estoy haciendo fuera 
merece la pena.
María Isabel sonríe cuando se le 
pregunta por la fórmula para 
mantenerse en forma a pesar de 
su ritmo de vida, la falta de des
canso y el contacto casi perma
nente con el vino. "Me paso la 
vida guardando un 
régimen. Cuando vuelvo de viaje 
procuro pasarme algún día a 
agua. Tengo cuidado también con 
la alimentación. Si, me exijo a mi 
misma ciertos cuidados".
Admite ser coqueta y rechaza los 
planteamientos feministas, pero 
cree también que "la mujer lo 
tiene siempre más difícil". "Los 
hombres — asegura— pueden 
permitirse el lujo de ser medio
cres, una mujer no. Si quiere 
ocupar un puesto de responsabi
lidad, ha de ser necesariamente la 
mejor".

Foto/M. Ballesteros

DIA DE IA MUJER TRABAJADORA
Entrevista T

María Isabel Mijares

María Isabel Mijares

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #1, 9/3/1989.



El ECO DE LA MANCHA, jueves 9 de Marzo de 1989 MMf¡/ 11

UGT acusa de demagogia 
a C.N.A.G.- JJ.AA.

AGRICULTURA

Carlos Muñoz de Liona / El ECO

El Secretario Provincial de la 
Federación de Trabajadores de la 
Tierra (F.T.T.) de U.G.T., Jesús 
Rodríguez, acusó, en declaracio
nes a El Eco, de "demagogia pura" 
unas recientes manifestaciones 
del Presidente Provincial de 
C.NA.G.-Jóvenes Agricultores, 
Antonio Castellanos, en las que 
éste dijo que su oferta a los sindi
catos en la negociación del conve
nio del campo es "generosa". 
Jesús Rodríguez dijo que "lo que 
deberían hacer esos señores es 
sentarse a dialogar con los sindi
catos de una vez y sin mantener 
posturas inmovilistas, en lugar de 
ir por ahí diciendo cosas como 
esas".
El Secretario Provincial de la 

F.T.T. señaló que las conversa
ciones se encuentran paradas y

que los sindicatos están a la espe
ra de que la Patronal los convo
que para una nueva reunión. 
Según Jesús Rodríguez, las pos
turas de fuerza de C.N.A.G.- 
JJ.AA. dificulta la negociación en 
varios temas, como la negativa 
empresarial a eliminar las zonas 
Ay B de la provincia, entre las que 
existe "una gran diferencia sala
rial", o su oposición a equiparar el 
convenio del campo con los con
venios de otros sectores.

Por su parte, el Director de 
C.N.A.G.-JJ.AA. de Ciudad Real, 
Angel Rico, señaló a El Eco que su 
organización también es partida
ria de suprimir las zonas A y B, 
"pero de manera gradual, con 
subidas de hasta el 50 por cien de 
la segunda respecto a la primera". 
Sobre el otro tema, Angel Rico 

dijo que "nosotros somos los pri
meros que queremos equiparar el

convenio del campo con los con
venios industriales, pero, de 
momento, esto es imposible por la 
poca rentabilidad de los produc
tos agrarios".
El Director de C.NA.G.-JtT.AA. 

de Ciudad Real dijo estar a la 
espera de una nueva cita de los 
sindicatos "con una propuesta 
alternativa para negociar" y sub
rayó la importancia de un conve
nio que afecta a unos 24.000 
empresarios agrícolas, y que en 
laúltima reunión se encontraba, 
por un lado, con la oferta patronal 
de un 5 por cien y, por otro, con la 
demanda sindical de 6,5 puntos. 
Por otra parte, un portavoz de 

Comisiones Obreras indicó que 
"las negociaciones están rotas", 
ya que no se ha conseguido un 
acercamiento de las respectivas 
posturas, y culpó a C.N.A.G.- 
JJ.AA. de este hecho.

COTIZACIÓN DE 
LOS VINOS.

VINO BLANCO

300 pesetas hectógrado 
(fuera de la Denominación 
de Origen)

330 pesetas hectógrado 
(dentro de la Denomina
ción de Origen)

VINO TINTO

450 pesetas hectógrado 
(fuera de la Denominación 
de Origen

500 pesetas hectógrado 
(dentro de la Denomina
ción de Origen)

(Datos facilitados por la 
Dirección Provincial de 
Agricultura, Pesca y Ali
mentación de 
Ciudad Real).

Aumentan las 
subvenciones 
para las 
explotaciones 
agrarias

EL ECO
El nuevo sistema de ayudas para 
la mejora de la eficacia de las 
explotaciones agrarias, prove
niente del Consejo de la Comuni
dad Económica Europea , esta
blece subvenciones superiores a 
las concedidas hasta ahora en la 
Comunidad de Castilla- La Man
cha.
Las ayudas contempladas en el 

Plan pueden destinarse a insta
laciones de jóvenes, inversión en 
planes de mejora de la explota
ción, introdución de contabilidad, 
agrupaciones de agricultures, 
ayudas especiales para zonas de 
montaña desfavorecidas y a me
didas forestales en las explota
ciones agrarias.
En estas ayudas se aborda prio

ritariamente la incorporación de 
los jóvenes a la agricultura, la 
eficacia de las estructuras con 
especial incidencia en las explo
taciones agrarias y el fomento del 
asociacionismo mediante la po
tenciación de cooperativas.

El Consejero de Agricultura, 
Femando López Carrasco, mos
tró su optimismo a pesar de las 
dificultades que puede presentar, 
en principio, la asimilación de 
estas ayudas por parte de los 
agricultores y señaló la capacidad 
de adaptación demostrada en la 
región tras la incorporación de 
España a la CEE y la normativa 
impuesta, que ha permitido la 
tramitación en 1.988 de subven
ciones por un montante de 11.000 
millones de pesetas.

Jomadas 
vitivinícolas 
en 
Ciudad Real, 
Manzanares 
y Tomelloso
_______________________El ECO
La Cámara Oficial de Comercio e 
Industria y la Fundación Univer- 
sidad-Empresa de Castilla-La 
Mancha, en colaboración con la 
Caja Rural Provincial y dos coo
perativas de Manzanares y To
melloso organizaron en días pa
sados unas jomadas vitivinícolas 
para dar a conocer a los empresa
rios algunos avances tecnológicos 
del sector.
Los organizadores han querido 

proporcionar la información ne
cesaria sobre las nuevas tecnolo
gías de los porta-injertos como 
medio de aumentar y mejorar la 
producción y explicar la proble
mática del mercado vinícola ante 
el gran mercado europeo, conse
cuencia del Acta Unica del 92. 
Las jomadas comenzaron el día 2 
en Ciudad Real con dos conferen
cias sobre "El mercado vinícola en

Olga Bernabé, ponente

la CEE: situación actual y pers
pectivas" y "La investigación tec
nológica como mejora de la pro
ducción vinícola: los porta-injer- 
tos y sus rendimientos", a cargo 
del Director de Acción Interna
cional de la Chambre de Com- 
merce et d'Industriede Montpe- 
llier, Tierry Tastu, y de la Vice
presidente del mismo organismo, 
Olga Bernabé, respectivamente.
El 3 de marzo, las jomadas se 

trasladaron a Manzanares, donde 
se efectuó una sesión de trabajo 
en la Cooperativa Nuestro Padre 
Jesús del Perdón y una reunión 
con agricultores.
La última jomada se desarrolló 

en Tomelloso con una demostra
ción práctica sobre los porta-in
jertos y con la repetición de la 
conferencia pronunciada en Ciu
dad Real por Olga Bernabé.
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ECONOMIA_____________________ ___________
"Si la patronal no reconsidera su postura"

CC.OO.-TEXTIL: "Habrá más paros y mas 
contundentes"

García Segovia y Demetrio Muñoz anunciaron paros en el 
sector textil

Carlos Muñoz de Luna / El Eco 
Valdepeñas

El Secretario General de la Fe
deración Estatal de Textil-Piel 
de Comisiones Obreras, Juan 
Pedro García Segovia, dijo en 
Valdepeñas que el paro nacional 
de ayer, día 8, servirá para que los 
empresarios tomen conciencia de 
la situación del sector y añadió 
que "si en la reunión prevista 
para el día 9 la patronal mantiene

su postura, habrá más paros y 
más contundentes".
Por otra parte, García Segovia 

señaló que las empresas de con
fección deben aproximarse a "los 
niveles de calidad europea, y no a 
los productos baratos que vienen 
de Taiwan o Corea" y para ello 
deben "hacer un esfuerzo por 
regularizar su sistema laboral", 
en clara referencia a la economía 
sumergida.
Respecto a este tema dijo que los

niveles de economía sumergida 
alcanzan en nuestra provincia "el 
70 u 80 por cien", lo que la con
vierte en la provincia española 
con un mayor índice de "irregula
ridad".
Acerca de la marcha de las nego
ciaciones del convenio colectivo 
estatal, el dirigente sindical ex
presó su malestar por la postura 
de la patronal, que "sólo quiere 
hablar de subida salarial, mien
tras que los sindicatos pretende
mos llegar a un acuerdo más 
amplio en el que entren también 
aspectos sociales de los trabaja
dores".

La patronal del sector textil 
ofrece una subida salarial del 5 
por cien y los sindicatos exigen un 
10, "porque los salarios de los 
trabajadores textiles, que en un 
80 por cien son mujeres, son los 
más bajos del mercado laboral y 
queremos ir equiparándolos con 
el resto mediante subidas supe
riores a la media".

Comisiones Obreras quiere 
también que la jornada laboral se 
reduzca a 38 horas semanales y 
una mejor regulación de los per
misos de los trabajadores. Asi
mismo, Juan Pedro García habló 
de la necesidad de una ley de 
Salud Laboral, "prometida por el 
Gobierno hace varios años", ya 
que "los obreros del textil sufren 
varias enfermedades a causa de 
su trabajo, como sordera, cáncer 
de piel o desviación de columna".

Próxima 
creación del 
Consejo 
Regional de 
Incentivos

EL ECO

Durante la reunión del último 
Consejo de Gobierno se aprobó un 
decreto por el que se constituye el 
Consejo Regional de Incentivos y 
las Comisiones provinciales de 
Promoción Económica.
Este decreto responde a la nueva 
configuración del Estado y a la 
incorporación de España a la 
CEE, que modfica la estructura 
del Gran Area de Expansión In
dustrial para adaptarlo a la nueva 
legislación que impone la zona de 
Promoción Económica.
El Consejo Regional de Incenti
vos tiene entre sus funciones el 
dictaminar y valorar los expe
dientes presentados para su 
aprobación en la Zona de Promo
ción Económica y velar por el 
cumplimiento de los acuerdos de 
las comisiones provinciales. Es
tará presidido por el Director 
General de Ptomoción Económi
ca.

Las Comisiones Provinciales 
tienen entre sus atribuciones el 
declarar ejecutadas y cumplidas 
en el tiempo las condiciones esti
puladas a las ermpresas que se 
benefician de las ayudas de la 
Zona de Promoción Económica y 
estarán presididas por los delega
dos provinciales de Economía y 
hacienda.

REPSOL-PUERTOLLANO quiere imponer la calidad 
total en sus procesos productivos

Donaciano Cantera / EL ECO 
Puertollano 

La factoría que la empresa Repsol 
Química posee en Puertollano 
pretende introducir una calidad 
total en todos sus procesos pro
ductivos, según manifestaron al
gunos de sus dirigentes en el 
transcurso de unas jomadas que 
sobre este tema se desarrollaron 
recientemente en los locales de la 
compañía.

El Jefe del Departamento de 
Calidad, Francisco José Fernán
dez Sibón, destacó la necesidad de 
llevar a cabo "una nueva idea 
sobre la calidad, con el fin de lo

grar una declaración de compro
miso público e informativo de la 
compañía para aunar esfuerzos 
de todos los departamentos de la 
empresa".
Para conseguir la calidad total, 

objetivo que de momento está 
implantado en los centros de 
Santander, Tarragona y Puerto- 
llano, según Fernández Sibón, "es 
fundamental la formación de los 
trabajadores" y para ello se ha 
formalizado un convenio de asis
tencia técnica entre la Universi
dad Politécnica de Valencia y 
Repsol Química de Puertollano. 
Las fases de implantación de este

programa se adaptarán a "las 
necesidades de cada conjunto de 
personas dentro de la compañía, 
según unos estudios estadísticos 
que deben aplicarse a las ideas 
que surjan de los grupos de for
mación", dijo el Jefe del Departa
mento de Calidad.
Por su parte, el Director de Rep
sol en Puertollano, Javier Bort, 
dijo que este programa exige la 
participación de todos los traba
jadores y señaló que "las decisio
nes deben tomarse en el escalón 
más bajo posible".
Bort hizo también una invita

ción tanto a los representantes de

las empresas suministradoras de 
Repsol como a las que esta em
presa sirve, en el sentido de que 
deberán adaptarse al plan, pues a 
ellos también se les exigirá cali
dad total en su trabajo.
Por otro lado, el responsable del 
plan de Repsol en Puertollano 
explicó el porqué de la calidad 
total diciendo que "los clientes 
exigen de forma progresiva unas 
cuotas de fiabilidad a los suminis
tradores, que sólo se puede con
seguir con la máxima calidad 
posible. La competencia es cada 
vez más agresiva, sobre todo ante 
la cercanía del 92".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #1, 9/3/1989.



EL ECO DE IA MANCHA, jueves 9  de Marzo de 1989 Página / 13
____________________________________________ EN UN LUGAR...

Castellar de Santiago
El último pregonero

___________Elias Cobos/EL ECO
Castellar de Santiago 

Para cualquiera de nosotros, los castellareños, pueden ser 
una imagen rutinaria en la vida del pueblo...Es Fruto, su gorra 
de plato y su trompeta de latón dorado. Se para en cada 
esquina, en cada calle y allí, un inciso, un largo toque de 
trompeta y el consabido "Se hace saber"1 hace poner "oído al 
canto” a viandantes, curiosos y gentes de fuera. Si por cual
quier causa, el mensaje no tuviera preámbulos musicales, ya 
saben los oyentes que no es bando, sino pregón, poque todo hay 
que decirlo, los bandos de carácter municipal, van siempre 
precedidos de los toques del susodicho instrumento de viento.

Fructuoso López, el último pregonero

... Y Castellar, con su quehacer 
agrícola y su tediosa vida, tiene a 
su pregonero "como de siempre". 
Hasta los más pequeños y jóvenes 
conviven a diario con este perso
naje tan variopinto. Pero el visi
tante, el curioso o el forastero, se 
asombra o se anonada ante tan 
semejante peculiaridad, estampa 
casi rescatada de las páginas de la 
Historia de tantos pueblos y sitios 
del mundo rural español. Es, qui
zás, uno de nuestros últimos pre
goneros.

...Pero si es él el protagonistaa, 
mejor que nos lo vaya contando. 
-¿Cómo se llama usted y qué 
edad tiene?
Me llamo Fructuoso López Ara
gonés y tengo 62 años.
-¿Desde cuándo es usted pre
gonero?
(Con la memoria muy preclara) 

Desde el 8 de marzo de 1977, ya va 
hacer 12 años.
-¿A  quién sustituyó usted 
como pregonero?
A Antonio Fernández, "El Aero
plano", que murió dos o tres 
meses antes de entrar yo.
-Su trabajo de pregonero ¿En 
qué consiste?
Mi trabajo consiste en bandear 

los pregones oficiales del Ayun
tamiento, Cámara Agraria, Casa 
de Cultura, etc, que van con cor
neta; cuando no llevan cometa 
son pregones como pérdidas de 
objetos ó animales, avisos de jim
ias de cooperativas, charlas, etc. 
-¿Compagina su trabqjo con 
otras labores?
Sí, además de pregonar, tengo 

otros muchos trabajos, ya que soy 
funcionario del Ayuntamiento. 
He de ir al mercadillo los días que 
haya, también al matadero, ver 
las Ucencias fiscales de los pues
tos del mercado, acuñar las cana
les, limpiar el cementerio o bien 
abrirlos para presenciar entie
rros o cambios de restos; además 
soy "recadero" del Juzgado de 
Paz. (Y Fruto se pierde en un

largo "etcetera" de menesteres.) 
-Que usted sepa, los prego
neros anteriores a usted ¿se 
ocupaban solamente de ese 
menester?
El que estuvo antes que yo, tenía 
los mismos trabajos. Los otros 
eran solamente "voz pública" y 
cobraban "equis" dinero por los 
bandos o los puestos del mercadi
llo.
-¿H a habido en su familia 
algún otro pregonero?
Que yo recuerde, ninguno. 

-Entonces ¿Cómo accedió 
usted al cargo?
Al morir el pregonero anterior, 

solicité este cargo, pasé un exa
men de oposición y aquí me te
néis.
-¿Cree usted que se informa 
mejor a la gente por los ban
dos, por escrito o por los pre
gones?
Por los bandos se entera mejor la 
gente, porque vienen más am
pliados, pero si antes han oído los 
pregones, ya se preocupan de 
leerlos, aunque no estén muy 
acostumbrados a hacerlo. 
-¿Cree usted que es útil su 
trabajo?

"Pues al querer" no existiría 
pregonero en este pueblo como en 
muchos que se han perdido, pero 
sigue siendo útil porque mucha 
gente no sabe leer, no sale de sus 
casas o del barrio y si no fuera por 
los pregones, no se enteraría. 
-¿Tiene un horario para pre
gonar o se busca usted sus 
horas?
Es mejor cuando ha llegado toda 
la gente del campo porque antes 
hay mucho ruido con los tractores 
y los vehículos. Cuando hace buen 
tiempo es mejor después, porque 
la gente está "tomando el fresco" 
y hay más silencio, incluso, hasta 
los más pequeños se callan cuan
do pregono.
-¿EJs duro su trabajo?

(Comenta irónicamente) Era 
más duro segar. No, no es duro;

porque si hace mal tiempo o llue
ve, me paro o busco cobijo. Cuan
do tengo que ir por el correo, que 
es siempre a la misma hora, ahí si 
que no importa el tiempo, ya que 
he de ir todos los días.
-¿Nos puede contar alguna 
anécdota curiosa que le haya 
ocurrido?
Cuando pregono, sobre todo en 

vacaciones, muchos emigrantes 
"sacan a sus hijos a la calle" para 
que conozca el pregonero del 
pueblo, incluso forasteros y via
jantes que me ven, se extrañan y 
me preguntan si sigue habiendo 
pregonero en Castellar.
... Seguimos hablando con Fruto 

y que estas líneas valgan de inciso 
e intermedio en los testimonios 
de un protagonista de Castellar. 
Cuando le hacemos que recuerde 
sus anteriores predecesores en 
este oficio tan añejo... Se le vie
nen a la memoria nombres como 
el ya mencionado Antonio Fer
nández "el Aeroplano"; antes que 
éste, Portalatino Nieto, Ibérico; y 
se le queda la mente en blanco 
intentando recordar el pregonero 
que hubo en tiempos de guerra, 
pero contundente, recuerda el

anterior, "Teando", que él, de 
crío, lo recuerda pregonar en lo 
alto de un caballo o de un borrico, 
por que "Teando" tenía una "pata 
de palo" y tal defecto físico le 
obligaba a desempeñar su cargo 
sobre la montura de sus caballe
rías.
Aún nos quedan dos preguntas 

obligadas al protagonista de estos 
"renglones'.'
-¿Cree usted que cuando se 
jubile le sustituirá otro pre
gonero?
"Me creo que no", e incluso ahora 
cuando yo estoy fuera por cual- 
quioer motivo y no hay quien 
pregone, "contra ni más" cuando 
me jubile, entonces es fácil que se 
pierda.
-¿Y  usted no lo lamentaría?
Como ya no hay tantos pregones 
como antes, es fácil que se pierda.

Fruto, afanoso en su trabajo, 
seguirá cantando a los cuatro 
vientos bandos y pregones en este 
pueblo del sur de La Mancha que 
respira ábregos aires andaluces y 
goza de tener uno de los pocos 
pregoneros que aún quedan en los 
pueblos de España.
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SANIDAD_____
La insatisfacción por el 

comportamiento de los 
poderes públicos en el pro
blema de la droga y su tra
tamiento en la provincia de 
Ciudad Real ha sido puesta 
de manifiesto por fuentes 
médicas que, desde diver
sos frentes, acusaron la

falta de voluntad política, 
al tiempo que solicitaron 
más subvenciones y exi
gieron mayor coordinación 
de los medios disponibles. 
En esta situación, un cen
tro como la Asociación 
contra la Toxicomanía de 
Ciudad Real, que funciona

desde 1.982, se verá obli
gado a cerrar ante el re
corte progresivo de la sub
vención que recibía de la 
Junta.
Indudablemente, nos en

contramos ante un proble
ma grave y complejo, 
acentuado, si cabe, en los

últimos años por la apari
ción del Síndrome de In - 
munodeficiencia Adquiri
da (SIDA), enfermedad 
que, según señaló a El Eco 
un profesional de la medi
cina, "provocará enormes 
problemas sanitarios en 
un futuro no muy lejano".

El centro de toxicomanía de C.Real cerrará por falta de subvenciones

Profesionales de la Sanidad 
critican el plan regional contra la 
droga

Carlos Muñoz de Luna 
EL ECO

En los últimos meses han muer
to por sobredosis de heroína dos 
jóvenes en Puertollano y otro en 
Argamasillade Calatrava. Sibien 
se trata de un suceso inusual en 
nuestra provincia, este hecho 
puede damos una idea de la 
magnitud que el problema de las 
drogas está adquiriendo y del 
cariz que puede tomar la situa
ción si no se actúa adecuadamen
te.
En este sentido, la Junta de 

Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha puesto en marcha un 
Plan Regional contra la Droga, 
coordinado con el Plan Nacional, 
que, de momento, no ha dado 
grandes resultados. Para Miguel 
Angel León, Jefe de la Unidad de 
Hospitalización del Hospital 
Provincial de Ciudad Real, den
tro de la cual se encuentra la 
Unidad de Desintoxicación, "en 
el papel, el Plan es muy bonito, 
pero en la práctica no sirve para 
nada". "Mientras no se dote a los 
centros hospitalarios", continúa 
Miguel Angel León, "de un equipo 
monográfico especializado no 
sólo en desintoxicación, sino 
también en la prevención y reha
bilitación de los drogadictos, la 
situación no variará".
La Unidad de Desintoxicación 

del Hospital Provincial es la úni
ca que existe en toda la provincia 
y los drogadictos que llegan a ella 
se comprometen a permanecer 
allí hasta estar completamente 
desintoxicados, período que pue
de durar de ocho a quince días. 
"Sin embargo", nos comenta con

cierta tristeza el doctor León, "el
90 por cien no aguanta más de dos 
o tres días, incluso algunos provo
can intencionadamente su expul
sión".
Pero el escollo más grave, según 

el Jefe de la Unidad de Desintoxi
cación, es la falta de coordinación 
entre entidades, organismos, in
stituciones, hospitales y perso
nas: "aquí cada uno se preocupa 
sólo de su problema local o perso-

Desde 1982 
se han
des intoxicado 
más 
de 320 
drogadictos

nal y no intenta ayudar a los 
demás. Yo creo que lo que falta es 
voluntad política de ponerse de 
verdad a solucionar los proble
mas".

La falta de coordinación trae 
consigo la dispersión de los es
fuerzos por solucionar el proble
ma. Uno de estos esfuerzos soli
tarios es la Asociación contra la 
Toxicomanía, entidad privada con 
sede en Ciudad Real y una de las 
primeras en España en introducir 
el tratamiento de la Naltrexona. 
Uno de los profesionales del cen

tro, el psicólogo José Arévalo, nos 
comenta con frustración cómo la 
Consejería de Sanidad ha ido 
rebajándoles año tras año la sub
vención, obligándoles a subsistir 
casi exclusivamente de la exigua 
cantidad de dinero que aportan 
desinteresadamente mi grupo de 
socios.
"Desde 1.982", señala José Aré

valo, "hemos desintoxicado a más 
de 320 drogadictos, pero el año 
pasado la Consejería nos prohibió 
que siguiéramos haciéndolo, con 
lo que este centro se convirtió 
solamente en un Hospital de Día. 
Al no realizar desintoxicaciones, 
la subvención descendió y ahora 
nos vemos obligados a cerrar de
finitivamente por falta de me
dios".

Puntos negros

El problema de la drogadicción 
no es sólo sanitario. El alto precio 
que alcanza la heroína en el 
mercado hace que los adictos, 
incapaces en la mayor parte de los 
casos de adquirirla por sus pro
pios medios, delincan para con
seguirla.

Emilio Durán, Coordinador 
Provincial del Plan Contra la- 
Droga, dependiente del Gobierno 
Civil, señala que "el delito más 
frecuente que cometen los droga
dictos en Ciudad Real es la sus
tracción de objetos del interior de 
los coches".
El número de consumidores de 

hachís en la provincia es del 7 por 
cien de la población juvenil, pero 
es el 0,02 por cien que se inyecta

heroína el que crea problemas de 
seguridad ciudadana. Sin embar
go, Emilio Durán indica que "el 
número de heroinómanos está 
descendiendo, mientras que co
mienzan a detectarse casos de 
cocainómanos".
En la provincia existen varios 

puntos negros en cuanto al con
sumo de drogas. Estos puntos, 
que coinciden con los mayores 
núcleos de población, son Ciudad 
Real, Puertollano, Alcázar de San 
Juan y Valdepeñas. En esta últi
ma población, un censo realizado 
el año pasado por la Asociación 
"El Patriarca" reveló que existían 
alrededor de cien heroinómanos 
con los que, en determinados 
momentos, ha habido serios pro
blemas. "Después de la Operación 
Primavera", señalan a El Eco 
fuentes sanitarias de la localidad, 
"al quedarse los drogadictos sin 
camellos acudían a nosotros para 
que les diéramos sustancias sus- 
titutivas".
"Los heroinómanos", continúan 

las mismas fuentes, "suelen pro
ceder de una clase social baja, 
tienen sobre los 22 ó 23 años, y su 
bajo nivel cultural hace muy difí
cil conseguir que comprendan el 
peligro que corren, ya que un 
joven que se inyecte dosis norma
les habitualmente, no sobrevive 
más de ocho o diez años. Pero las 
drogas blandas, en contra de lo 
que muchos creen, también son 
peligrosas. Además de ser un 
puente para llegar hasta la heroí
na, pueden, a largo plazo, perju
dicar gravemente las neuronas y 
producir un deterioro mental 
irreversible".
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SANIDAD
Cientos de 

jeringuillas o 

"insulinas" se 

dispensan 

diariamente 

a los

toxicómanos

El SIDA

Desde hace algunos años, al 
hablar de la heroína surge inevi
tablemente la presencia latente 
del SIDA. Al tratarse de una en
fermedad que, de momento, no 
tiene curación posible, lo único 
que puede hacerse es prevenirla. 
"Pero aquí chocamos de nuevo", 
comentan a El Eco fuentes sani
tarias, "con la incultura de estos 
jóvenes, a los que resulta muy 
difícil inculcar unas mínimas 
medidas higiénicas sobre el uso 
personal de las jeringuillas, etc. Si 
no quieren o no pueden dejar la

Las drogas 
blandas 
pueden servir 
de puente 
a la heroína 
y producir a 
largo plazo 
un deterioro 
mental 
irreversible

heroína", continúan, "al menos 
deberían evitar males mayores".

Estas fuentes se plantean la 
necesidad, al igual que se hace en 
las cárceles, de que las autorida
des sanitarias suministren gra
tuitamente las jeringuillas a los 
heroinómanos para que no se 
vean obligados a compartir una 
entre varios y no corran el riesgo 
de contraer la hepatitis o el SIDA.

Por otra parte, existe la "urgente 
necesidad de concienciación por 
parte de los poderes públicos de 
fomentar la prevención de estas 
enfermedades mediante campa
ñas informativas y también por

parte de los drogadictos, que de
ben extremar las medidas higié
nicas".

En nuestra provincia, el SIDA 
todavía no es un problema acu
ciante, pero puede llegar a serlo. 
"Si no se dota a hospitales como el 
de Valdepeñas", concluyen las 
citadas fuentes, "o los de otros 
puntos con problemas similares, 
con un equipo de gente especiali
zada en el tratamiento y rehabili
tación de este tipo de enfermos, la 
situación se agravará, pues el 80 
por cien de los heroinómanos 
terminará portando el virus del 
SIDA".

Se cose en muchos sitios.C J  'o  o
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CULTURA-------------------------------------------------------  
El Festival de Teatro Clásico de Almagro se 
desarrollará en el mes de Julio
Un total de 60 millones de pesetas es el presupuesto de la 
próxima edición del Festival de Teatro Clásico de Alma
gro, que este año se desarrolará del 7 al 26 de julio, según 
informó el alcalde de la localidad, Luis López.

Pilar S. Hermosilla/El ECO 
Almagro

El cambio de fechas obedece a 
razones climatológicas -exlipó el 
alcalde- quién apuntó como no
vedad la utilización para ciertas 
representaciones del Teatro 
Municipal, inaugurado, tras su. 
restauración, el pasado año.
Con este nuevo marco, son cuatro 
los lugares en los que se desarro
llará el Festival. En el Corral de 
Comedias se pondrá en escena 
"Hamlet" de Shakespeare, a cargo 
de una compañía inglesa; "El al
calde de Zalamea" es la obra elegi
da por la Compañía Nacional de

Teatro Clásico, cuya representa
ción se llevará a cabo en la Plaza de 
Santo Domingo. Esta misma com
pañía posiblemente representará 
también "El perro del hortelano y 
"El claustro de los dominicos", 
según un avance de programación. 
Otra de las novedades de esta edi
ción será de la hacer coincidir con 
el desarrollo de la misma una co
rrida de toros goyesca, "que pro
porcionaría color y calor a la fiesta 
y que incluso podría ser retrans
mitida por televisión" apuntó Luís 
López.
Durante los próximos meses que
dará ultimado el programa defini
tivo del Festival, cuya dirección 
continúa a cargo de Pérez Sierra. Fragmento del cartel del Festival del año anterior

La Campaña cultural de este año 
en la Región costará ciento 
cuarenta millones
El Consejero de Educación y Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, mostró su satisfacción durante la presentación de 
la campaña por el aumento de la afluencia a los actos cul
turales organizados el año pasado, en el que 47.000 espec

EL ECO

Conciertos de grandes orquestas, 
una muestra internacional de 
teatro y varias exposiciones com
ponen la campaña cultural para 
este año que ha organizado la 
Consejería de Educación y Cultu
ra y que costará 140 millones de 
pesetas.
La programación musical com

prende actuaciones de la Orquesta 
Sinfónica de Madrid, la Orquesta 
Sinfónica de Valladolid, la Or
questa Villa de Madrid, la Orques
ta Filarmónica de Las Palmas, la 
Filarmónica de Hungría y la Coral 
de Bilbao.
Con los conciertos, según el Di

rector General de Cultura, Diego

tadores asistieron a las representaciones teatrales, 
mientras que 58.000 personas acudieron a conciertos 
de música clásica y 330.000 visitaron las diferentes ex
posiciones.

Peris, "se pretende continuar la 
línea establecida en años anterio
res de llevar a municipios de la 
región actuaciones de grandes 
orquestas".
En total, se darán 38 conciertos en 
14 localidades, con un costo de 80 
millones. El repertorio que inter
pretarán estas formaciones musu- 
cales incluirá, entre otros, piezas 
de Falla, Dvorak, Beethoven y 
culminará en diciembre con la 
orquestación de Alexander Nevs- 
ki.
Por lo que respecta a la programa
ción teatral, la campaña incluye la 
celebración en la región de una 
Muestra Internacional de Teatro, 
en la que intervendrán los grupos 
Studio Hinderik, con la obra "El

tren";el Teatro Negro de Praga 
con "La bicicleta voladora"; 
Dram-Bacus pondrá en escena 
"Operación Fa"; la compañía El 
Rapsoda interpretará "Cuentos 
orientales; el Teatro del Arca 
escenificará "Marco Polo o vi
ceversa; Sémola Teatro pondrá 
en escena "En concierto"; la 
compañía de Mari Paz Pondal 
interpretará "A mi querido 
Federico" y, finalmente, se re
presentará la obra ganadora del 
Premio Castilla-La Mancha de 
Teatro 1.988, titulada "Una 
farola en el salón".
Esta campaña de teatro ha sido 
montada en colaboración con 
los ayuntamientos, que aporta
rán el 30 por cien del presu

puesto de la obra que se repre
sente. La Consejería estima que 
estas ocho piezas teatrales po
drán ser contempladas por el 45 
por cien de los castellano-man- 
chegos. El presupuesto es de 40 
millones.
Finalmente, cierra la campaña 

cultural la realización de unas 
Jornadas Culturales Chinas, a las 
que se sumarán otras muestras 
pictóricas, como la que recoge los 
nuevos fondos de la Consejería, la 
compuesta por los III Premios 
Regionales de Artes Plásticas de 
Castilla-La Mancha, y una expo
sición arqueológica de nuestra 
Comunidad Autónoma que reco
rrerá las cinco capitales provin
ciales.

I FESTIVAL-INTERNACIONAL 
I DE TEATRO CLASICO

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Eco de La Mancha, El. #1, 9/3/1989.



EL ECO DE LA MANCHA, jueves 9 de Marzo de 1989 Página / 1 7
----------------------------------------------------------------------------CULTURA
A instancia del Ayuntamiento

Francisco García Pavón será homenajeado por su 
ciudad natal
Prestigiosas figuras de las letras españolas, como Francis

co Umbral, Buero Vallejo y Mingóte, entre otros, participa
rán en el homenaje al escritor Francisco García Pavón, que 
tendrá lugar en Tomelloso el próximo mes de mayo.
________Carlos Moreno/EL ECO

Tomelloso

El homenaje al escritor tomello- 
sero, que se realizará a propuesta 
del ayuntamiento de la localidad, 
tendrá carácter nacional y conta
rá con la participación del Insti
tuto de Estudios Manchegos, el 
Centro coordinador de Bibliote
cas, personajes del mundo de la 
cultura como Félix Grande y Va
lentín Arteaga y conocidos críti
cos literarios y editores.
El Centro Coordinador de Bi

bliotecas anunció recientemente 
su intención de difundir la obra 
de Pavón a través de las distintas 
bibliotecas municipales y editar 
un número monográfico en tomo 
a la figura del escritor y su obra, 
en el que tomarán parte Buero 
Vallejo, Mingóte y Francisco 
Umbral.
Dentro del programa de actos se 
contempla la realización de una 
tertulia literaria, la proyección de 
la serie "Plinio", de la que es autor 
García Pavóny el montaje de una 
exposición monográfica referen
te a su vida, en la que figurarán 
sus primeros libros, premios con
cedidos, fotografías, ediciones de 
sus obras traducidas a otros 
idiomas,etc.

La organización del homenaje 
correrá a cargo de dos comisiones 
promotoras, la primera de carác
ter nacional, en la que estarán 
presentes Félix Grande, Eladio 
Cabañero, José López Martínez,, 
Antonio López, Valentín Arteaga 
y Sonia García Soubriet, entre 
otros; y la segunda, integrada por 
personalidades del mundo de la 
cultura y personas allegadas a 
Pavón, como los familiares y 
amigos con los que escritor cuen
ta en Tomelloso.
El programa para el homenaje 

del escritor de obras tan inmorta
les como "Cuentos de Mamá", 
"Cerca de Oviedo" y "La cueva de 
Montesinos", se ultimará duran
te los próximos días. Tomelloso 
contribuirá así al reconocimiento 
de una figura de las letras espa
ñolas de la que Francisoc Umbral 
dijo cierta vez " Con Paco García 
Pavón, Paco Pavón en el Café, 
paseábamos por las mañanas, 
primeros años setenta en Madrid, 
ya digo, por la Gran Vía. La gran 
calle estaba fresca, limpia y casi 
vacía, el domingo por la mañana. 
Entonces se veía mejor lo ancho 
que era Madrid, y yo me decía que 
aquel señor ya había triunfado, ya 
habíamos conquistado Madrid, y 
podía pasearse tranquilo por la 
Gran Vía". Francisco García Pavón

Yno es la gripe.
Apúntate a una radio que te Que te ofrece una programación,

sigue allí donde vayas. local, regional y en cadena, hecha

Que es todo oídos con las 700.000* I a tu medida,
personas que la escuchan a través Estés donde estés, apúntate a la
de 60 emisoras. radio con la que, seguro, vas a

sintonizar.

60 Emisoras y tú, 
en Cadena.

En Cataluña

* Cadena Rato ■ Cadena Catalana convencional. VI I C C  c a d e n a  c a t a l a n a
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PROVINCIA
Según el Gobernador Civil, Joaquín Iñiguez

" La delincuencia por drogas ha 
descendido en Ciudad Real "

Donaciano Cantera-Carlos Mufioz /El ECO 
El Gobernador Civil de Ciudad Real, Joaquín Iñiguez, mani
festó en Puertollano que la "delincuencia por drogas ha des
cendido en la provincia durante 1.988" en el transcurso de la 
reunión de la Junta Local Antidroga mantenida recientemen
te y a la que asistieron también el alcalde de la ciudad, Ramón 
Fernández, y el Coordinador Provincial del Plan contra la 
Droga, Emilio Durán.

La afirmación del Gobernador se 
vio corroborada por las cifras 
facilitadas por la Guardia Civil, 
según las cuales la delincuencia 
descendió en 1.988 respecto al 
año anterior en toda la comarca 
de Puertollano. Sin embargo, la 
Policía Nacional, atendiendo al 
número de detenciones practica
das en el mismo período, no apre
ció ningún descenso, sino un nivel 
mantenido de delincuencia.
Joaquín Iñiguez atribuyó este 

descenso generalizado al mejor 
funcionamiento de las juntas lo
cales y a los avances que se están 
realizando en la dotación de in
fraestructuras para conseguir 
mayores niveles de seguridad 
ciudadana.

Por otra parte, en los últimos 
días también se reunió la Junta 
Local de Seguridad Ciudadana de 
Valdepeñas, con la presencia del 
alcalde, Esteban López, el Gober
nador, el Coordinador Provincial 
, varios alcaldes de la comarca y el 
el Director del Instituto de For
mación Profesional de esta ciu
dad.

Al igual que en Puertollano, 
Joaquín Iñiguez aludió al descen
so de la delincuencia y concreto 
las cifras sobre la comarca de 
Valdepeñas, según las cuales en 
1.987 se produjeron 698 delitos, 
con un índice de esclarecimiento 
de los mismos del 35 por cien, 
mientras que en 1.988 estos 
números fueron de 495 y 40, res

pectivamente.
El Gobernador hizo hincapié en 

la necesidad de que la Guardia 
Civil, la Policiía Municipal y la 
Policía Nacional actúen coordi
nadamente contra la droga en 
aquellos pueblos en que existan al 
menos dos de estos cuerpos.
Miembros de la Guardia Civil 

presentes en la reunión hablaron 
de los estrechos controles a que 
someten periódicamente la Ca
rretera Nacional IV, principal de 
entrada a Madrid de la droga 
procedente de Andalucía, y ex
presaron el deseo de tener más 
autonomía para realizar acciones 
"de motu proprio", sin tener que 
esperar órdenes superiores.
Por su parte, el Director del In

stituto de Formación Profesional 
pidió más control policial de la 
zona donde se encuentra su cen
tro y el Instituto de Bachillerato, 
ya que "en muy pocos metros 
cuadrados conviven 1.500 jóve
nes y en el parque, durante los 
recreos, pasa de todo". Solicitó 
también que se facilitara a los

VICENTITO EL RECIO

Joaquín Iñiguez Foto/M.B.

profesores más información so
bre cómo prevenir a los alumnos 
respecto al peligro que supone la 
iniciación en el consumo de dro
gas.
Finalmente, el alcalde de El Viso 
del Marqués habló de la gran 
afluencia de jóvenes que soporta 
su pueblo los fines de semanay los 
conflictos que esto provoca. Asi
mismo expresó el deseo de poder 
cerrar una discoteca de su locali
dad en la que, segín el alcalde, está 
sobradamente demostrado que se 
consume droga, probablemente 
con la connivencia del propieta
rio.
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PROVINCIA
El aire produjo incidantes en varias zonas

La destrucción de la torre de Manzanares 
provocará "un parón" en el plan de la energía eólica

Los fuertes vientos registrados durante la pasada se
mana produjeron diversos incidentes en todas las zonas 
de la provincia, entre los que se destaca especialmente la 
destrucción de la torre de la Central Eólica- Solar de 
Manzanares, de 200 metros de altura y otras tantas 
toneladas de peso.

Entre los accidentes menores se cuentan por cientos los 
desprendimientos de fachadas antiguas, el arranque de 
árboles y tejados de uralita y pequeños desperfectos que 
hicieron cerrar a cal y canto las viviendas, sobre todo las 
situadas en los bloques de altura.

Foto/M.BallesterosDos instantaneas del estado en el que ha quedado la torre

Luisa gallardo/EL ECO 
Valdepeñas

La caída de la torre de la Central 
Eólico Solar se produjo en dos 
tiempos, debido a que "no todos 
los puntos de la misma son igua
les", indicó el jefe de zona de 
Unión Fenosa, Jaime Sánchez 
Escribano. El aire derribó prime
ro el módulo superior y poste
riormente el resto de la construc
ción. Ambas partes se precipita
ron hacia el suelo en direcciones 
diferentes.
La central fue construida en 

1981 por la empresa alemana 
Schlaich + Partner , que se en
cargó de la ejecución de la obra; la 
española Unión Fenosa, que ase
soró la misma, y la colaboración 
del Ministerio de Industria, según 
informó Sánchez Escribano.
Su construcción se hizo por en

cargo del Ministerio de Industria 
y Tecnología de la República 
Federal de Alemania y formaba 
parte dé un ambicioso proyecto 
tecnológico. Actualmente, aun
que fue creada como alternativa 
energética, funcionaba con ca
rácter experimental.
La torre destruida, de 200 tone

ladas de peso, estaba reforzada 
con 250 kilos de chapa galvaniza

da. Según Escribano tenía todos 
los elementos necesarios para no

Los daños en la torre ascienden a 
300 millones
"Los daños ocasionados por la 
destrucción de la torre eólica, 
que podrían ascender a 300 
millones de pesetas, no son 
comparables con las pérdidas 
que el suceso representa para 
el proyecto de la energía eóli
ca", indicó el jefe de zona de 
Unión Fenosa, Jaime Sánchez 
Escribano.

El retraso que el proyecto 
experimentará derivado del 
suceso se materializará de 
momento en un "parón de seis 
meses", durante los cuales se 
replanteará el tema de la 
energía eólica como alternati
va.

La central Eólica-Solar de 
Manzanares era la única que 
existía en España.De los re
sultados de su funcionamien

to, de carácter experimental, 
dependía el desarrollo del res
to del programa de la energía 
eólica, puesto en marcha en 
1981 con la construcción de la 
torre recientemente destrui
da.
La torre caíada por la acción 

de los vientos era también la 
única en toda Europa que 
tenía 200 metros de altura 
"elevación que no volverá a 
re pe rt irse en una construc
ción de este tipo", indicó Sán
chez Escribano, quien mostró 
su escepticismo ante las posi- 
blidades que tiene de llevarse 
a término un estudio que con
templa la posibilidad de cons
truir en la misma central otra 
torre de 450 metros de altura, 
habida cuenta de lo ocurrido.

haber sido derribada, sin embar
go, aseguró que la caída no se 
produjo por un fallo estructural. 
Por el momento no se ha decidido 
si la torre volverá a levantarse. 
Su posible arreglo y ubicación se 
estudiará próximamente, indicó 
el jefe de zona de Fenosa. "Lo 
ocurrido -subrayó- será aporta
do como un nuevo dato para futu
ros proyectos".
Aparte de este incidente, que no 
produjo daños a personas ni tuvo 
repercusión fuera de su propia 
área, el viento levantó varios te
jados, casi todos de uralita, vallas, 
cercas y alguna caseta de los car
navales pasados, que bailó sola en 
medio del vendaval junto a pape
les y objetos desechados.
Durante estos días Emergencias 
actuó en varios puntos de la pro
vincia para retirar árboles caídos 
en medio de las calles y revisar 
fachadas antiguas a las que se les 
había desprendido alguna que 
otra baldosa.
El viento tampoco dañó a la agri
cultura, ya que los cultivos actua
les, como el cereal, está muy pe
queño y no ha sufrido desperfec
tos o pérdidas, según fuentes de la 
Cámara Agraria Provincial..
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PROVINCIA______________________ _______________________  
Puertollano tendrá nueva instalación termoeléctrica
en 1996

Donaciano Cantera/EL ECO 
Puertollano

La ciudad de Puertollano "es tina de las más adecuadas para 
la instalación de un nuevo grupo térmico" según se desprende 
la la reunión que recientemente mantuvieron el senador so
cialista Femando Sanz, el representantes de ENCASUR 
(Empresa Nacional Carbonífera del Sur) y de la Compañía 
Sevillana de Electricidad.

La Dirección General de la 
Energía del Ministerio de Indus
tria espefició que la concreción de 
potencia eléctrica, el calendario 
de su implantacióny el número de 
grupos térmicos que se instalen -  
uno de 550 megavatios y otro de 
350- son temas en estudio que 
dependerán de la evolución de la 
demanda eléctrica, la adaptación 
de la minería a los nuevos niveles 
de producción y de la opción que 
resulte oportuna para cumplir los 
requisitos medioambientales.
A pesar de los condicionantes, 

puestos de manifiesto por la Di

rección General de la Energía, 
tanto Femando Sanz como Ma
nuel Llerena, secretario general 
de FETIQUE-UGT (Federación 
de Industrias Químicas y Afines); 
Manuel Sobrino, presidente del 
comité de empresa de la Compa
ñía Sevillana, y Efrén Concha, 
presidente en funciones del co
mité de empresa de ENCASUR, 
coincidieron en afirmar que 
Puertollano contará en 1996 con 
una nueva instalación termoe
léctrica.
Para ello se anunció reciente

mente la elaboración de un estu

dio sobre el impacto medioam
biental que la instalación del 
grupo térmico causará en la zona, 
según exige la normativa 
comunitaria.Sin embargo, el res
ponsable del proyecto de Sevilla
na Electricidad, Jesús Muñozari, 
aseguró que el citado estudio "no 
se ha iniciado aún", al tiempo que 
anunció su intención de recoger 
información del Ministerio de 
Obras Públicas sobre los requisi
tos que debe cumplir el mismo.
" El estudio medioambiental -  
explicó Muñozari- debe realizar
se teniendo en cuenta una legis
lación totalmente nueva, ade
cuada a la normativa comunitaria 
sobre la emisión de partículas a la 
atmósfera".
Jesús Muñozari indicó que ésto 

requiere una tramitación larga y 
que el estudio en cuestión no debe 
confundirse con otro de impacto

ambiental que se realiza para la 
ubicación de un pequeño pantano 
con el fin de abastecer de agua a la 
central térrmica y a las futuras 
centrales que pudieran implar- 
tarse en un futuro.
Al parecer, existe un acuerdo con 
el ayuntamiento de Puertollano, 
para agilizar la construcción del 
pantano, esencial para abastecer 
suficientemente los grupos tér
micos.
Por otra parte, Muñozari asegu
ró que el precipitador electroes- 
tático, instalado en Sevillana 
Electricidad para reducir los nié
veles de emulsión de partículas a 
la atmósfera, "funciona perfecta
mente", a pesar de que desde di
versos sectores se dijo lo 
contrario.Sin embargo, subrayó 
que no se consigue alcanzar el 
nivel pactado con la Compañía.

Según el proyecto presentado

RENFE propone dos soluciones para la 
conexión Madrid-Sevila con Levante

Domi Villarejos / EL ECO 
Alcazar de San Juan

RENFE presentó al ayunta
miento de Alcázar de San Juan 
dos modelos funcionales dis
tintos para efectuar la cone
xión de la línea ferroviaria 
Madrid-Sevilla con Levante, 
cuya elección determinará el 
enlace con la actual estación y 
el futuro de este nudo ferrovia
rio.
En el primer modelo presen

tado, RENFE propone enlazar 
la Directísima con la línea 
Madrid-Levante por Urda 
(Toledo), mientras que en el 
segundo la conexión se haría 
desde La Sagra (Toledo) hasta 
Villasequilla, y de allí a Alcázar.
En la primera opción podrían 

mantenerse, según RENFE, las 
soluciones de entrada a Alcázar

ya desarrolladas mediante un 
"by-pass". En este caso habría 
una diferencia económica de 300 
millones de pesetas, que el 
ayuntamiento estaría dispuesto 
a financiar. La entrada tendría 
que hacerse con el nuevo ancho 
de vía y sintonizarse con el 
cambio de ancho de las diferen
tes líneas que forman la red de 
Alcázar.
El segundo modelo contempla 

una nueva variante que puede 
pasar por el norte o por el sur de 
la población. Este último caso no 
permitiría la creación de un "by- 
pass", que solo podría hacerse 
por la variante norte, aunque 
con un coste aún no cuantifica- 
do.
De momento, los integrantes de 
la comisión mixta formada por el 
ayuntamiento, los sindicatosy la 
asociación de comerciantes de

Alcázar, estudíalos proyectos en 
profundidad antes de decidirse 
por una u otra solución.
Sin embargo, el alcalde en fun
ciones, el socialista Jorge Ga
rrido, ha señalado que su grupo 
entiende que la solución Urda- 
Alcázar es la más beneficiosay la 
que RENFE adoptará porque es 
la menos costosa de ambas pro
puestas y la que más conexiones 
permite entre ésta localidad y 
otros puntos de la región, con lo 
que se crearía una red de cerca
nías con nudo en Alcázar.
A pesar de su convencimiento, 

el alcalde ha señalado que antes 
de elegir un proyecto quiere 
reunirse conjuntamente con el 
Ministro de Transportes, José 
Barrionuevo, y con el Presiden
te de RENFE, Julián García 
Valverde, para clarificar cuál es 
la postura de la Administración.

Cursos para 
Jóvenes 
Empresarios en 
Alcázar

Dorrú Villarejos / EL ECO 
Alcázar de San Juan

El Consejo Local de la Juven
tud de Alcázar de San Juan ha 
iniciado los primeros contactos 
para la organización de un cur
so que, bajo el título "Ser joven 
empresario hoy", irá destinado 
tanto a jóvenes que quieren 
formar coopérativas como a los 
que trabajan en negocios fami
liares.

Con este curso se pretende 
despertar la inquietud empre
sarial en los jóvenes, facilitar 
información para poner en 
marcha empresas de talante 
europeísta y entrenar a los 
participantes en la gestión bá
sica de la empresa.
El coste del curso asciende a

2.850.000 pesetas, de las que la 
mitad serán aportadas por la 
Consejería de Industria y Tu
rismo, y tendrá una duración de 
85 horas, en las que se incluyen 
ponencias, trabajos personales 
y visitas a empresas, con un 
horario flexible que permita la 
participación del mayor núme
ro posible de personas.
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La últimas investigacio
nes realizadas por el 
ECEMC (Estudio Colabo- 
rativo Español de Malfor
maciones Congénitas) en 
torno a las malformaciones 
infantiles apuntan los 
riesgos que corren las 
madres embarazadas al 
someterse a altas tempe
raturas durante los pri

meros meses de gestación. 
La luz de sol, de forma 
prolongada y la sauna 
puede ser perjudicial, in
cluso aguantar la fiebre es 
peor, a veces, que tomar 
una simple aspirina.

Entre las causas de las 
malformaciones, se com
prueba actualmente que 
algunas profesiones feme

ninas determinan un alto 
riesgo de concebir hijos con 
algún tipo de enfermedad 
congénita. Entre los oficios 
analizados, se ha confir
mado que las madres que 
trabajan como peluqueras 
tienen más posibilidades 
de crear niños malforma- 
dos que otras.

La utlilidad de éstas y

__ PROVINCIA
otras investigaciones han 
sido recientemente reco
nocidas a nivel oficial con 
la concesión del Premio de 
Investigación Reina Sofía. 
El galardón es compartido 
por un equipo, del que for
man parte alrededor de 
200 profesionales, entre el 
que se encuentra un grupo 
de la provincia de C. Real.

El ECEMC recibió el premio de Investigación Reina Sofía

Las altas temperaturas pueden ser causa de 
maldeformaciones

S.M. La Reina con los componentes del ECEMC, entre los que se encuentran varios hombres de la Provincia
Luisa Gallardo/EL ECO

La distinción concedida al 
ECEMC, compartida con el Equi
po de Investigaciones del Hospi
tal de Santa Cruz y San Pablo de 
Barcelona, se debe a la labor rea
lizada sobre malformaciones 
congénitas -detectadas en los 
primeros cuatro días de los ni

ños- desde 1976 hasta ahora, 
tiempo en el que el equipo inves
tigador ha controlado a más de 
medio millón de recién nacidos en 
todo el territorio español.
El estudio, que abarca enferma- 
dades tan distintas como el mon- 
golismo, o síndrome de Douw, la 
reducción de extremedidades y 
cadera inestable, labio leporino,

la prevalencia de hipospadias y 
otras menores, constituye un 
estricto control de calidad del que 
se sirve el Estado Español para 
informar, a través de diversos 
canales, a la opinión pública.
Más de 40 hospitales de toda 

España y alrededor de 200 profe
sionales, entre los que se encuen
tran médicos, biólogos, , pedia

tras, obstetras, matemáticos y 
especialistas en informática, en
tre otros, forman parte de este 
gran equipo, equiparable a los que 
existen en Estados Unidos y el 
resto de los paises desarrollados. 
El 60 por ciento de las causas de 
las malformaciones se descono
cen

Pasa a página 22
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PROVINCIA

El Ministro de Sanidad 
inaugurará el Centro de 
Salud de Almagro

EL ECO
El Ministro de Sanidad, Ju

lián García Vargas, inaugura
rá el próximo día 13 el Centro 
de Salud de de Almagro, según 
informó a El Eco el alcalde de 
la localidad, Luís López.,
El centro sanitario ha su

puesto tina inversión de 42 
millones de pesetas proceden
tes del INSALUD y contará 
con una plantilla compuesta 
por seis médicos, seis ATS y un 
administrativo.
Con la construcción de este

centro, iniciada en 1984, se 
paliarán las graves deficien
cias registradas en las consul
tas médicas, que hasta ahora 
se llevaban a cabo en un local 
mal acondicionado, "que obli
gaba a la gente a esperar en la 
calle para entrar, en pleno 
invierno", indicó el alcalde.

Además del personal fijo, 
varios especialistas acudirán 
periódicamente al centro para 
ocuparse de pacientes con 
enfermedades específicas.

Viene de la página 21 
Sólo un 30 por ciento de las cau
sas de las malformaciones congé- 
nitas se conocen actualmente. 
Entre ellas están las controladas 
desde el punto de vista genético, 
las producidas por sucesos am
bientales, medicamentos, radia
ciones o hábitos alimenticios. 
Una de los campos investigados 
actualmente gira en tomo a la 
profesión de la madre. El jefe de 
pediatría del Hospiotal de la Se
guridad Social de Valdepeñas, 
Héctor Huertas (miembro del 
ECEMC) indicó que se ha com
probado que las madres peluque
ras tienen más riesgo de concebir 
un hijo mal formado que si su 
decicación profesional fuera otra. 
Aunque las causas no han sido 
aún comprobadas científicamen
te, se apunta a la propia natura
leza del trabajo que desempeñan 
y a algún tipo de sutancia em
pleada en el tratamiento del ca
bello.
La incidencia del sexo , indicó 

Huertas, se da en enfermedades 
como el mongolismo; a mayor 
edad de la madre, más probabili
dades hay de que esta malforma
ción se produzca. España es uno 
de los países que presenta mayor 
incidencia en este defecto congé- 
nito, debido especialmente a que 
las madres son mayores que en 
otros lugare, concremtamente 
doblan la edad a las norteameri
canas.
Sin embargo, la edad paterna 

actúa en otra malformación de
nominada "acondroplasia". Los 
estudios españoles realizados en 
este campo-explicó el pediatra- 
confirman los realizados en Es
tados Unidos y Suecia.
La labor del ECEMC ha permiti
do desarrolar la investigación en 
núcleos de poblaciones pequeños 
afectados genéticamente por al
gún tipo de malformación. Este es 
el caso de una localidad, de 2.000 
habitantes, de la comarca de In
fantes, sometida a un estricto 
control desde que se detectó a un 
recién nacido una importante 
malformación incompatible con 
su vida. Practicado un análisis 
denominado "cariotipo" se com
probó que la fórmula cromosómi
ca del niño era anormal, es decir, 
tenía tres cromosomas en el par 
trece, con el agravante de que ese 
tercer cromosoma procedía del 
par quince, con lo que se había 
producido una "translocación" 
según explicó el doctor Huertas. 
Puesto que la enfemedad detec
tada es hereditaria se procedió a 
investigar si la misma procedía 
del padre o la madre. Én este caso 
ambos eran portadores, por lo

que se supuso que sus familias 
estaban emparentadas. La con
sanguinidad se encontró en la 
sexta generación, tras lo cual se 
les informó a los padres de las 
posibilidades que tenían de volver 
a tener hijos con la malformación 
detectada. A partir de ahí se deci
dió controlar a toda la población, 
de lo que actualmente se encarga 
la Dirección General de Planifi
cación del Ministerio de Sanidad y 
Consumo.
El objeto de los trabajos realiza
dos por el Estudio Colaborativo 
Español de Malformaciones 
Congénitas es detectar éstas y la 
frecuencia con la que se presen
tan en la población del país. La 
labor desarrollada es un progra
ma de investigación clínica y epi
demiológica, que trata de regis
trar las enfermadades y realizar 
un seguimiento de las mismas. 
Todas las investigaciones lleva

das a cabo en el ECEMC se desa
rrollan en los cuatro primeros 
días de vida del recién nacido. 
Este organismo, tiene su repre
sentación jurídica en la denomi
nada Asociación Española para el 
Registro y Estudio de las Malfor
maciones Congénitas (ASERE- 
MAC), constituida en 1979.
Para su funcionamiento cuentan 
con una subvención anual proce
dente del Gobierno español y en 
la actualidad forma parte del In
ternational Cleaninghouse for 
Bird Defects Monitoring 
Systems, uno de los organismos 
más prestigiosos en el estudio de 
las malformaciones congénitas y 
al que también pertenecen orga
nizaciones de Suecia, Francia, 
varios países de Hispanoamérica, 
etc.
A pesar de la existencia de estos 
organismos, la información en 
cuanto a la posibilidad de concebir 
niños malformados es escasa en 
nuestro país, indicó el doctor 
Huertas,quién abogó por una 
educación sanitaria y una buena 
canalización de los resultados de 
las investigaciones llevadas a 
cabo hasta el momento.
Sin embargo, y aunque la reali

zación de estos estudios se ha 
emprendido relativamente hace 
poco tiempo, ya están dando re
sultados. Una de las malforma
ciones más comunes años atrás 
era la Displesia de caderas, hoy, 
fácilmente corregible. La mayo
ría de las chicas que actualmente 
presentan cojera (ya que la dis
plesia se da principalmente en las 
niñas) es porque esa malforma
ción menor no fue corregida a 
tiempo. "Ahora, aseguró Huer
tas, casi ningún niño tiene este 
problema, ya que es corregido".

La UNED de 
Valdepeñas 
imparte tres 
lecciones sobre 
medicia legal
_________ ____________ EL ECO
El Centro Asociado de la Uni

versidad Nacional de Educación a 
Distancia (UNED) en Valdepe
ñas viene celebrando, los días 1,8 
y 15 de marzo, tres lecciones so
bre Medicina Legal a cargo del 
médico forense Jesús María Mar
tín Tabernero.
Las dos primeras lecciones tra

taron los temas de "El homicidio" 
y "La autopsia", y la última, que se 
celebrará el día 15, versará sobre 
"Criminalística forense". El pú
blico hacia el que va dirigido este 
ciclo es preferentemente de for
mación jurídica, así como a los 
funcionarios de la Administra
ción de Justicia.
El objetivo de los organizadores 

es llenar "el vacío existente en el 
campo del conocimiento de la 
Medicina Legal y Forense, vacío 
que tiene su origen en la ausencia 
de este contenido en los actuales 
planes de estudio de las facultades 
de Derecho".

Estas tres lecciones tendrán 
continuidad dentro de la VII 
Universidad de Verano, organi
zada por la UNED de Valdepeñas, 
en donde se impartirá un curso 
intensivo de Medicina Legal apli
cada a juristas, coordinado por el 
doctor Martín Tabernero en co
laboración con otros expertos.

Jornadas en 
Almadén sobre 
talleres de 
comunicación

______________________EL ECO

Las primeras Jomadas sobre 
Talleres de Comunicación y Ra
dios Municipales se celebraron en 
Almadén los días 3 y 4 de marzo, 
según una decisión de la Comi
sión de Gobierno de la Diputación 
de Ciudad Real.
El objetivo de estas jomadas era 
permitir a los ayuntamientos 
saber qué orientación tienen sus 
emisoras municipales respecto a 
la programación que emiten y 
conservar su base original de 
Talleres de Formación Profesio
nal.
En las Jomadas participaron el 

decano de la Facultad de Ciencias 
de la Información de la Universi
dad Complutense, Angel Benito, 
así como el Director del Gabinete 
de Radio de la Facultad, José 
Augusto Ventín, numerosos ca
tedráticos y varios alumnos de 
periodismo, que realizaron prác
ticas en las emisoras municipales. 
En el transcurso de las jomadas 
se celebró también una mesa 
redonda, en la que participaron, 
entre otros, Luís Marinas, direc
tor de la primera edición de Tele
diario, y Beatriz Pérez Aranda, 
presentadora de Teledeporte.
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_________________________________________________ DEPORTES
Sancionado el Delegado de la Comarcal de Arbitros
El delegado de la comarcal de Arbitros, Gustavo Mena M ar- 
chán, ha sido sancionado por cinco años por ejercer un cargo 
deportivo, a propuesta del presidente del Comité de Competi
ción de Castilla-La Mancha, Rafael Matas Cuellar y vista la 
documentación que obra en tal expediente y las alegaciones 
formuladas por Gustavo Mena, cuyo comportamiento fue 
considerada como "muy grave".

Angel Navarro/EL ECO 
Ciudad Real

En esta misma propuesta se re
cogen: 1.- Que con motivo de la 
celebración del IV Trofeo Pro
vincial de Fútbol aficionado no 
federal, por la Diputación Pro
vincial se libran a favor del Comi
té Territorial castellano-man- 
chego de Arbitros de Fútbol de 
Ciudad Real, como pago de los 
derechos de arbitraje, la cantidad 
de 2.300.000 pesetas, que fue 
recibida por el delegado del Co
mité Territorial en cuestión.

Mena justificó ante la Diputa
ción Provincial el gasto de esta 
cantidad recibida en cuatro par
tes : 1.-250.000 pesetas en 20 de 
mayo de 1987, 2 .- 548.000 pese
tas en la misma fecha, 3.-
1.024.000 pesetas el 24 de febrero 
de 1987 y 4.- 500.00 pesetas el 27 
de mayo del mismo año.

Dado que el libramiento por 
parte de la administración pro
vincial se hizo a favor del Comité 
Territorial de Castilla-La Man
cha de Arbitros de Fútbol, las 
cantidades señaladas las extendió 
Merchan en calidad de delegado 
de dicho comité y exprensando

que era en concepto de "anticipo 
de derecho de arbitraje corres
pondiente al Trofeo de la Diputa
ción Provincial".

2.- Merchán, en las cuentas 
ofrecidas al Comité Territorial 
del que actuó como delegado, no 
justifica tales pagos ni expresa el 
dinero o importe que es beneficio 
de tal comité territorial.

3.- A mayor abundamiento, 
cuando el inculpado trata de jus- 
tifficar el empleo y gastos del 
torneo, acompaña un estadillo en 
el que aparece un informe del 
dinero no gastado. En total, 
131.179 pesetas, que no están 
ingresadas a favor del Comité 
Territorial de Arbitros de Ciudad 
Real.
4.- Resulta claro que los árbitros 
que intervinieron recibieron el 
pago de los servicios como cole
giados y a través de los colegios 
correspondientes.

5 .- Que el Colegio y el Comité 
Territorial forman parte de los 
órganos de esta Federación Te
rritorial.
Mena Merchan, al margen, reco
noce y solicita disculpas por su 
error material en la liquidación y 
alegó, como cuestión de fondo, la 
incompetencia de los órganos de 
esta Federación, por entender 
que no era un campeonato oficial. 
La sentencia también recoge una 
consideración postrera en la que 
indica que éste es un órgano dis
ciplinario cuya competencia se 
centra y limita a la aplicación del 
reglamento federativo. Es obvio 
que en la gestión del dinero con
fiado los puntos oscuros que el 
propio comité entiende deben ser 
objeto de estudio por el Ministerio 
Fiscal, por si estimara la existen
cia de una presunta apropiación 
indebida. Puestos al habla con 
Mena, alegó que recurrirá.

Presunta ilegalidad en la 
elección del Presidente de 
la Federación Manchega 
de ciclismo

El ex-presidente de la Federación Manchega de Ciclismo, 
Gabriel Grande Díaz, fue reelegido en su cargo 
recientemente.En la reunión durante la que se produjo la 
designación, que tuvo lugar en Tomelloso, estuvieron presen
tes los asambleístas de la Federación de Castilla-La Macha de 
ciclismo por la provincia de Ciudad Real.

_______ Angel Navarro/EL ECO
Ciudad Real 

Entre los asambleístas estuvie
ron presentes Pedro Márquez 
Parra, Miguel Muñoz Martínez, 
Florencio García Benito, Marino 
Jareño Grande, Angel Jareño 
Funes, Juan Muñoz Navas, An
tonio Gonzalvez Caballero, Ga
briel Grande Díaz y José Moreno 
Perona. No asistió Calatayud 
Espinosa, Zapata Serrano, Mar
tínez Gómez y Becerra Muñoz. 
El motivo de la reunión fue la 

elección, entre los asambleístas, 
del presidente de la Federación 
Provincial al amparo del artículo 
73 de los Estatutos de la Federa
ción castellano-manchega de 
Ciclismo. De entre los asistentes, 
sólo se presentó un candidato, 
Gabriel Grande, por lo que resul
tó elegido unánimemente.
El nuevo presidente de la Fede

ración Manchega de Ciclismo, 
refrendó en el cargo de presiden
te del Comité provincial de jueces 
árbitros a Miguel Muñoz Martí
nez, según el artículo 76 de los 
Estatutos.
Por su parte, Calatayud Espino
sa y Zapata, indicaron a El Eco 
que "es una tomadura de pelo y un 
montaje del grupo de amiguetes 
de Tomelloso", consideración que 
ha sido puesta en conocimiento 
del Presidente Territorial, Luis 
Jimenez, quien aseguró que no 
tenía noticia del tema, pero que 
estaba dispuesto a llegar donde 
fuera preciso.
El mundo del ciclismo sale peiju- 
dicado cuando asistimos a estas 
guerras de familias. De una vez 
por todas, los estatutos deben 
tirar de la manta y esclarecer el 
asunto, a pesar de que a alguien le 
cueste el puesto.

Homenaje a Daniel Ruiz 
Galindo

El hasta ahora secretario general de la Delegación Provincial 
de Fútbol, Daniel Ruiz Galindo, fue objeto de un homenaje, 
celebrado recientemente en Ciudad Real, por sus cuarenta 
años de servicio en ese puesto.

________ Angel Navarro/El ECO
Ciudad Real 

El acto consistió en una cena a la 
que asistieron las primeras auto
ridades provinciales, entre ellas, 
el alcalde de Ciudad Real, Loren
zo Selas y el Gobernador Civil de 
la Provincia, Joaquín Iñiguez, 
además de representantes del 
Estatuto Federativo, Arbitral y 
de Clubes de Fútbol de la capital y 
otras poblaciones.
A los postres, el homenajeado 

recibió varias distinciones , con 
las que se los asistentes le demos
traron su afecto y cariño.
A la hora de las intervenciones, 
el Delegado Provincial de Fútbol, 
Francisco Carranza Oliver, re
saltó la tarea desarrollada du
rante este tiempo por Ruiz Ga
lindo e indicó que "una persona 
como Daniel, aunque le haya lle
gado su jubilación no puede dejar 
de pertenecer a la Delegación

Provincial", por lo que a partir de 
este momento pasa a ser asesor 
de esta Delegación 
Por su parte el alcalde de Ciudad 
Real, Lorenzo Selas se refirió a la 
época en la que fue dirigente de 
un equipo de fútbol y a la "mara
villosa atención" que rebió siem
pre de Ruiz Gaündo.Asimismo 
destacó la labor abnegada desa
rrollada por el homenajeado.

El Gobernador Civil Joaquín 
Iñiguez indicó que "como caste- 
llano-manchego me siento muy 
orgulloso de que en esta provincia 
haya buenas o personas, y una de 
ellas es Daniel Ruiz".
También hizo referencia a sus 
tiempos como futbolista.
Cerró el acto el propio Daniel, 

quien resató que sin la ayuda de 
los presidentes y delegados, así 
como de la Junta directiva, no 
hubiera podido desarrollar su 
labor al frente de la Delegación 
Provincial de Fútbol.
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CONVOCATORIAS
Certamen de 
Artes Plásticas

Se abre el plazo 
para los seguros 
de pedrisco e 
incendios

Carmen del Campo / El ECO 
Ciudad Real 

Desde el día 1 de marzo se puede 
realizar en toda España la sus
cripción de los seguros combina
dos de pedrisco e incendios para 
cereales de invierno y legumino
sas grano, correspondientes a 
1.989, de acuerdo con los plazos 
establecidos por las órdenes mi
nisteriales que regulan las condi
ciones de estos dos tipos de segu
ros, firmados por el titular del 
Ministerio de Agricultura, Carlos 
Romero.
Las órdenes ministeriales deter
minan el ámbito de aplicación, las 
condiciones técnicas mínimas de 
cultivo, los rendimientos y los 
precios de seguros combinados 
que, conjuntamente, cuentan con 
una subvención media del 25 por 
cien sobre el coste de las primas, a 
cargo de la Entidad Estatal de 
Seguros Agrarios.
El plazo de suscripción para el 

seguro combinado de cereales de 
invierno finaliza el próximo 15 de 
junio, al igual que el de las legu
minosas grano. Este período se 
alarga hasta el 30 de junio si se 
trata de garbanzos o judías secas.

Quinta edición 
de la campaña 
"conocer nuestra 
Región"

La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha convoca
do la quinta edición de la campa
ña "Conocer nuestra región", con 
el objetivo de dar a conocer las 
instituciones regionales a diver
sos colectivos de nuestra autono
mía.
En esta campaña podrán parti

cipar grupos de alumnos de EGB, 
BUP, COU, FP, EPA y Universi
dades Populares, así como miem
bros de asociaciones ciudadanas, 
culturales y de la tercera edad, 
tanto las domiciliadas en la Co
munidad Autónoma como las 
Comunidades Originarias radi
cadas en el resto del territorio 
nacional.
La Junta informa de que en la 

selección de instancias presenta
das se tendrán en cuenta las ca
racterísticas socioeconómicas de 
los solicitantes y su procedencia, 
ya que se dará preferencia a los 
grupos de núcleos rurales.
El viaje a Toledo, como sede de 

las instituciones autonómicas, 
incluye visitas al Palacio de 
Fuensalida, sede de la presiden
cia, a las Cortes Regionales y 
museos dependientes de la Junta.

La Dirección General de Educa
ción, Juventud y Deporte de la 
Junta de Comunidades ha convo
cado el Certamen Regional de 
Artes Plásticas para 1989 al que 
podrán concurrir todos los caste- 
llano-manchegos con edades 
comprendidas entre los 18 y los 
25 años.
Las bases del certamen, que fija 
las modalidades de pintura, dibu
jo, esculturay cerámica, expresan 
que cada autor podrá presentar 
dos obras como máximo por cada 
especialidad y será condición in
dispensable que éstas sean origi
nales. El tema y las técnicas serán 
totalmente libres y se valorará la 
originalidad y la creatividad.
El primer premio para cada una 
de las modalidades será de
100.000 pesetas, excepto en di- 
btyo, que contará con 85.000; el 
segundo premio, salvo en el apar
tado de dibujo, dotado con 70.000 
pesetas, será de 85.000 pesetas y 
el tercer premio ha sido fijado en
75.000 pesetas, menos en la es
pecialidad de dibujo que será de 
60.000.
Todos los trabajos premiados, que 
se expondrán posteriormente, 
pasarán a ser propiedad de la 
Consejería de Educación y Cultu.

Convenio para 
la formación de 
jóvenes

La Federación de Municipios de 
la provincia, en colaboración con 
el Minsiterio de Educación y Cul
tura ha suscrito recientemente 
un convenio para promover en 
las corporaciones locales asocia
das la contratación de jóvenes, 
entre los 16 y los 18 años para 
facilitar la formación de los mis
mos, la mayoría desescolarizados 
y carentes de cualificación profe
sional.
La contratación de estos jóvenes 
posibilitará su incorporación al 
sistema educativo en el primer 
grado de Formación Profesional. 
La formación teórica será facili
tada por el MEC en sus centros , 
y los contenidos de los cursos se 
corresponderán con los imparti
dos en F.P. Estos cursos de for
mación tendrán una duración 
mínima de 800 horas lectivas.
El ayuntamiento de Socuellla- 

mos ha hecho ya pública la covo- 
catoria para contratar a quince 
jóvenes para el módulo de jardi
nería y otros tantos para el de 
albañilería. El contrato laboral 
será de un año, además de un 
tiempo establecido para la for
mación específica en las labores 
mencionadas.

SITUACION DE LOS PANTANOS.

DEL 1 DE MARZO AL 8 DE MARZO

P eñ arro ya  24,31 hectom etros cúbicos.
(51,2% de su capacidad)

Las poblaciones dé Tomelloso Y Argamasilla de Alba, que se abastecen de este embalse, solo necesitan el 5% del agua que 
actualmente tiene almacenada, según datos de la Junta de Comunidades.

G aset 18,4 hectom etros  cúbicos.
(44% de su capacidad)

Este pantano abastece a Ciudad Real capital y una amplia zona regable, que necesita habitualmente el 7,5% por ciento 
de los 18,4 hectom etros cúbicos.

V ivario 7,7 hectom etros  cúbicos.
(24% de su capacidad)

El embalse de Vicario se utiliza, además de en zonas regables, para refrigerar la central térm ica de Puertollano. 

Torreabrahan
17,1 hectom etros cúbicos.

(29,2% de su capacidad)
Este pantano, abastece y riega las zonas de Cabañeros y El Bullaque.

(Datos obtenidos de la Consejería de Política Territorial de la Junta de Comunidades de Castilla -L a  Mancha.)
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PASATIFMPOS

RESPUESTAS AL SOPONCIO DE LETRAS CRUCIGRAMA 2 J.L.Torres

RESPUESTAS AL CRUCIGRAMA 1 
HORIZONTALES

l.-Estupendos. 2.- 
Mar.Aerea. 3.- Avaricioso. 4.- 
Negar. R.M. B 5.- AleC.Inés.
6.- Sed.Amoder. 7 .- Rios.Sade.
8.- LAdud.Ram. 9.- R.Sabe.Isa.
10.- Es.Santo.R.

VERTICALES
1.- Emanas.Iré. 2 -  

Saveler.S. 3.- Tragedias. 4 .- U. 
Car.Odas. 5.-P.Ir.Asuba. 6.- 
Eac.Im.Den. 7.- Neimos.T. 8.- 
Dromedario. 9.- Oes.Sedas. 10.- 
Saob.Remar.

RESPUESTA AL JEROGLIFICO 1
Sobre la cama

ÚimixbQAb Mb COAOb ELECO
, — ¿a

OFERTA DE SUSCRIPCION
TARIFA ANUAL 3.500 ptas. (52 números)

Nombre

Apellidos

Dirección

Código Postal- 
Provincia -----

-Población
Télefono

Forma de pago:
D  Talón bancario a nombre de SADYFISA EDICCIONES S.A., CJ 

Empedrada, 2. 13300 VALDEPEÑAS
CU Giro Postal número Fecha

Suscripción por un año

CORTAR o COPIAR y enviar firmado a:
Departamento de Suscripciones. SADYFISA EDICCIONES, S.A., 
c/ Empedrada, 2. 1 3300  VALDEPEÑAS

2 3  4 5 6  7 8 9 10

1
2

3
4
5
6

7
8

9
10

H ofizím tales.-
1 -

Figurado,personas¿ndividuas Animal 
vertebrado oviparo. 2.-Largo.Al 
reves preposición. 3.-Rey entre 

antiguos peruanos.Trabajador 
sumergido en el agua. 4.-Viene 

por su propio 
peso.Aupar.Nitrogeno. 5.-E s- 
tan encendidos.Quebrado. 6.- 

Punto cardinal.Elegir.Letras de 
rama. 7.-Rio catalan.Une. 8.- 

Excita una pasión del 
animo .Consonante.9.- 

Quinientos.Yodo.Letra griega.
10.-Pequeños,que tienen 

menos cantidad que otra cosa 
de su especie.Existe.

Verticales.

1.-Ciudad espaftola.Mil. 2.- 
Mancha natural en la 
piel.Michael ..................escri
tor de la historia interminable. 
3.-Columpio.Consonante. 4.- 
Nombre de mujer.Letras de 
cepa.Corriente de agua. 5.-Ma- 
tricula de Segovia.Que unta. 6.- 
Nada.Fosforo.Ponga suave 
como la seda. 7.-Pomposos,muy 
ornamentados. 8.-Carente de 
cola.Nombre de consonante. 9.- 
Grito.Prefijo que triplica.Nota 
musical. 10,-Almacen de arti- 
culos de primera 
necesidad,plural.

Para resolverlo se deben colocar quince cuadros.

EROGLIFICO 2 J.L.Torres

¿Qué le traigo de primero?
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TV
■ ::  -  V Canal 1

TVE -  PRIMERA CADENA 19,30 Con las manos en la masa. 14,30 48 horas. 14,30 Informativos territoriales.
Miercoles 8 20,00 Madre e hijo. 15,30 El tiempo. 14,55 Conexión con la programa
0,50 La noche. Primera plana. 20,30 Telediario 2. 15,35 Isidoro. ción nacional.
2,00 Filmoteca. 21,00 El tiempo. 16,00 Primera sesión. 15,00 Telediario 1.
3,55 Despedida y cierre. 21,15 Luz de luna. 17,50 Rockopop. 15,35 Nanny.
7,45 Carta de Ajuste. 22,15 Derecho a discrepar. 19,30 Otros pueblos. 16,30 Por la tarde.
7,59 Apertura. 23,45 A media voz. 20,30 48 horas. 17,55 Avance telediario.
8,00 Buenos días 0,15 Telediario 3. 21,05 informativo semanal. 18,00 Los mundos de Yupi.
8,30 Telediario matinal. 0,35 Teledeporte. 22,15 Sábado noche. 18,30 Terry y los pistoleros.
9,00 Por la mañana. 0,50 La noche. 23,15 Juncal. 19,00 Dale la vuelta.

13,00 Punky Brewster. 2,00 Producción española. 0,15 Avance 48 horas. 19,30 De película.
13,30 3 x 4 3,30 Despedida y cierrre. Domingo 12. 20,30 Telediario 2.
14,30 Informativo territorial. Viernes 10 0,20 Filmoteca TV. 21,00 El tiempo.
15.00 Telediario 1 7,45 Carata de ajuste. 4,05 El fugitivo. 21,15 El precio justo.
15,35 Nanny. 7,59 Apertura. 4,55 Musical. 23,00 Juzgado de guardia.
16,30 Por la tarde. 8,00 Buenos días. 5,55 Documental. 23,30 Documentos TV.
17,55 Avance telediario. 8,30 Telediario matinal. 6,25 Jazz entre amigos. 0,25 Telediario 3.
18,00 Los mundos de yupi. 9,00 POr lamañana. 7,25 Largometraje. 0,45 Teledeporte.
18,30 Historias de aquí y de allá. 13,00 Fuego salvaje. 9,00 Informe semanal. Martes 14
19,00 Circo pop. 13,30 Tres por cuatro. 10,00 El día del Señor. 1,00 La noche.
19,30 Hablando claro. 14,30 Informativos territoriales. 11,00 48 horas informativo. 2,00 La comedia.
20,00 Cida con Lucy. 14,55 Conexión con la programa 11,05 Concierto. 3,55 Despedida y cierre.
20,30 Telediario 2. ción nacional. 12,05 Pueblo de Dios. 7,45 Carta de ajuste.
21,00 El tiempo. 15,00 Telediario 1. 12,35 La otra mirada. 7,59 Apertura.
21,15 Los imperios perdidos. 15,35 Nanny. 13,35 Ganadores. 8,00 Buenos días.
23,10 Mas estrellas que en el cine. 16,30 La tarde. 14,30 48-horas. 8,30 Telediario matinal.
0,05 Telediario 3. 17,55 Avance telediario. 15,30 El tiempo. 9,00 Por la mañana.
0,25 Teledeporte. 18,00 Los mundos de Yupi. 15,35 Foofur. 13,00 Los magos.

IUEVES 9 18,30 La linterna mágica. 16,00 Estrenos TV. 13,30 tres por cuatro.
0,40 La noche. 19,30 Alquibla. 17,40 La pantera rosa. 14,30 Informativos territoriales.
2,00 Reposiciones TVE. 20,00 Los problemas crecen. 18,00 Juego de niños. 14,55 Conexión con la programa-
4,15 Despedida y cierre. 20,30 Telediario 2. 18,30 Alf. ción nacional.
7,45 Apertura. 21,00 El tiempo. 18,55 La Piovra. 15,00 Telediario 1.
8,00 Buenos dias. 21,15 En familia. 20,00 Wzku-waku. 15,35 Nanny.
9,00 POr la mañana. 22,25 Viernes cine. 20)30 48 horas. 16,30 Por la tarde.

13,00 Correcamino.Correcaminos 1,00 Telediario 3. 21,00 En portada. 17,55 Avance telediario.
veloz. 1,20 Teledeporte. 21,30 El tiempo es oro. 18,00 Los mundos de Yupi.
13,30 Tres por cuatro. Sábado 11 22,40 Domingo cine. 18,30 El misterio de la flor mágica.
14,30 INformativos territoriales. 1,35 La noche. 1,05 48 horas informativo. 19,00 La España húmeda.
14,55 Conexión con la programa 2,00 Largometraje. Lunes 13 19,30 Entre líneas.
ción nacional. 4,00 Documentos TV. 1,10 Cláscos en blanco y negro. 20,00 Calle-tranquila.
15,00 Telediario 1. 5,00 Raíces. 0,30 Despedida y cierre. 20,30 Telediario 2.
15,35 Nanny. 5,50 De película. 7,45 Carta de ajuste. 21,00 El tiempo.
16,30 Por la tarde. 7,00 Largometraje. 8,00 Buenos días. 21,15 Tariro, tariro, tariro.
17,55 Avance telediario. 9,00 Nueva gente. 8,30 Telediario matinal. 22,25 Sesión de noche.
18,00 Los mundos de Yupi. 10,00 Cajón de sastre. 9,00 Por la mañana. 0,10 Telediario 3.
18,30 La aldea del arce. 13,15 LOtería. 13,00 El pájaro. 0,30 Teledeporte.
19,00 Sopa de Gansos. 13,30 Suplementos 4. 13,30 Tres por cuatro. 0,45 Testimonio.

■ .
■ , . ' v  ■■ . ■ '= ■ :..i-.'-. ■ ' . . . V . . W , Canal 2

TVE-SEGUNDA CADENA. 
Miercoles 8
12.45 Carta de ajuste.
12.59 Apertura.
13.00 Program ación centros territoriales.
15.00 Telediario 1.
16.30 De pura sangre.
17.30 Éramos tan jovenes.
18.30 Arquitectura.
19.30 La conquista del especio.
20.00 Consecuencias.
21.00 Via olímpica.
21,25 El poeta en su voz.
21.40 Antoni Machado.
22.40 Suplementos 4.
23,10 Se ha escrito un crimen.
23,55 El tiempo de creceer.

0,10 Despedida y cierre.
Jueves 9
12.45 Carta de ajuste.
12.59 Apertura.
13.00 Programción centros territoriales.
14.30 Informativos territoriales.
15.00 Telediarlo 1.
15.30 Payasos.

16.30 De pura sangre.
17.30 Primera función.
19.00 Eurocop.
20.00 Melómanos.
21.00 Via olímpica.
21.20 Suplementos 4.
21,50 Todo m otor.
22.20 Jueves cine.
23,55 Metrópolis.

o,25 DEspedida y cierre.
Viernes 10
12.45 Carta de ajuste.
12,59 Apertura.
13.00 Program ación centros territoriales.
14.30 Informativos territoriales.
15.00 Tlediario 1.
15.30 La guerra de corea.
18,40 Documental.
19.00 Los hijos del viento.
19.30 Domingueros.
20.25 Concierto de la orquesta de RTVE.
22.20 Cerca de las estrellas.

0,50 Despedida y cierre.
Sábado 11
12.45 Carta de ajuste.

12.59 Apertura y presentación.
13.00 Objetivo 92.
15.00 Estadio 2.
22.00 De toros.
22.30 Heimat. nustra  tierra.
23.20 Equinoccio.

0,15 Diálogos con la música.
0,45 Estadio 2.
2.45 Despedida y cierre.

Domingo 12.
11.45 Carta de ajuste.
11.59 Apertura y presentación.
12.00 Estudio estadio.
18.00 Sesión de tarde.
19.20 Documental.
19.45 Mundo secreto.
20,10 Rem inglon Steele.
21.00 Estudio estadio.

0,30 Despedía y cierre.
Lunes 13
12.45 Certa de ajuste.
12.59 Aperture.
13.00 Program ación centros territoriales.
14.30 Inform etivos territoriales.
15.00 Teledierio 1.

15.30 Le guerra de Coree.
18.35 Musical.
19.30 FM-2.
20.00 Ni a tontas ni a locas.
21.00 Via Olímpica.
21,10 Cine-club.
22.35 Ultimas preguntas.
23,05 Jazz entre amigos.
24.00 Despedida y cierre.
Martes 14
12.45 Certa de ajuste.
'12,59 Aperture.
13.00 Program ación Centros territoriales.
14.30 Informativos territoriales.
15.00 Teledierio 1.
15.30 Le guerra de Corea.
16.30 De pura sangre.
17.30 Zerzuele.
18.30 Tiempo libre.
19.30 El libro Guinnes de los records.
21.30 El nuevo espectedor.
22,40 Via olímpica.
22.45 Tendido cero.
23,15 Lfl buena música.

0,10 Suplementos 4.
0,40 Despedida y cierre.
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___ SERVICIOS 
DE URGENCIA
PROTECCION CIVIL

Ciudad Real 
213240 

Valdepeñas 
323808

POLICIA

Ciudad Real 
091

Alcázar de San Juan 
540267 

Puertollano
091 

Valdepeñas 
320469

POLICIA MUNICIPAL

Ciudad Real 
211044 

Alcázar de San Juán 
542606 

Almadén 
710321 
Almagro 
860033 

Campo de Criptana 
560090 
Daimiel 
851085 

Manzanares 
611080 

Piedrabuena 
760251 

Puertollano 
420080 

Socuellamos 
530013 

Tomelloso 
510174 

Valdepeñas 
322800 

Vilanueva de los Infantes 
360043

CINES
CINE PARQUE
(VALDEPEÑAS) 

Sábado 11 de marzo 
Sala "A" desde las 5 de la 
tarde.
-Kansas 
-Miss Caribe.
Sala "B" desde las 18 ho
ras,20'15 horas y 22'30 
horas.
-Por encima de la ley.

Domingo 12 de marzo 
Sala "A" desde las 5 de la 
tarde.
-Por encima de la ley. 
-Miss Caribe.
Sala "B" desde las 18 ho
ras, 20,15 hors y 22,30 
horas.
-Kansas.

RADIO
CADENA RATO

O.M.
0,00 Magazine Isabel Gemio
3.00 Los supermusicales
5.30 Goles (Repetición)
7.00 Hoy en España
8,15 Objetivo Ciudad Real

(primera edición)
9.30 Hoy es la radio

13.30 Objetivo Castilla -  La 
Mancha.

14.00 Radiosport (segunda e - 
dición)

14.30 Mastch Parrado
15.00 Hoy es la Radio.
19.30 Objetivo Ciudad Real 

(Segunda edición)
20.00 Radiosport (segunda e - 

dición)
21.00 Los Supermusicales
22.30 Goles (Pablo Parrado)

RADIO COLOR F.M. 92.1

0,00 Magazine Isabel Gemio
3.00 Los supermusicales
5,30 Goles (repetición)
7.00 Hoy en España
8.00 La radio es música.

R.N.E.
ONDA MEDIA

6.00 Buenos días
8.00 España a las ocho
8.30 El sol de Castilla -  La 

Mancha
9.00 La mañana
13.30 Informativo regional
14.00 Línea de juego
15.00 Top-70
17.00 La tarde "paseíllo"
18.00 Vivir para vivir
19.00 Apuesta por una
20.00 La hora deportiva
21.00 Informativo local
21.30 Actualidad deportiva
22.00 La semana en temas
23.30 El mundo por montera 
00,00 Derecho a discrepar
1.00 Adivina quién viene es

ta noche
3.00 La radio en la radio 

Coincidiendo con todas las 
horas avances informativos

ANTENA 3

6.00 El primero de la mañana 
(edición nacional)

8.30 El primero de la mañana 
(edición local)

9.00 El primero de la mañana 
(edición resumen naci.)

11.30 Viva la gente divertida
12.00 Viva la gente de Ciudad. 

Real
16.00 Viva la gente de la tarde
16.30 Viva la gente de la ter

tulia
18.00 Viva la gente que em

pieza
18.30 Viva la gente del colé
19.00 Viva la gente de Ciudad 

Real (incluye informa
tivo y deportes)

20.00 Viva la gente de la mú
sica

20.30 Gomaespuma
21.30 La salud es lo que im

porta
22.30 hora cero
24.00 Super/garcía en la hora 

cero
1.30 Polvo de estrellas

COPE
ONDA MEDIA

7.00 Informativo "Primera 
hora"
9.00 Protagonistas
13.00 Mediodía Cadena 
COPE
13,15 Mediodía musical
13.30 Cancha segundo tiem
po
14.00 Mediodía Castilla -La 
Mancha
14.30 Mediodía Cadena 
COPE
15.00 Radio Alegrías
16.00 Directamente Encarna
20.00 Noticias de la tarde 
20,20 Popular deportivo
21.00 Sorteo de la ONCE 
21,05 Bajo los focos (depor
tivo local)
21,45 Castilla- La Mancha, 
hoy
22.00 El espejo
23.00 Un día en España
24.00 La linterna 

0,30 Caliente y frió
2,30 Donde la palabra se 

hace música
3,00 Juntos en la noche

ALUSER
(INFANTES)

día 11: <Bala blindada> 8 y 10 
día 12: <Miss Caliber> 7 y 9 
día 18: <La que hemos arm ado 

8y 10

días 25 y 26 I Extreno !

< EL OSO>

sesiones de 8 y 10

_  AGENDA
FARMACIAS

Alcázar
Sábado 11 de marzo 
Melero Culebras 
San Francisco, 4 
Domingo 12 de marzo 
Polígono

Almadén
Sábado 11 de marzo 
Quintana Moreno, 
c/ Mayor, 68 
Domingo 12 de Marzo 
Quintana Moreno 
c/ Mayor, 68

Ciudad Real
Sábado 11 de marzo 
Enrique femandez García 
c/ Barriada Pió XII, 14 
Domingo 12 de marzo 
J. Hernández Cañizares, 
c/ Postas, 27

Daimiel
Sábado 11 de marzo 
Villalón Pinilla 
c/ Estación, 7 
Domingo 12 de Marzo 
Villalón Pinilla 
c/ Estación, 7

Manzanares
Sábado 11 de marzo 
Carmen Rivera López 
c/ Toledo, 13 
Domingo 12 de marzo 
Carmen Rivera López 
c/ Toledo, 13

Puertollano
Sábado 11 de marzo 
M. Martín Cebrian 
c/ Cordoba, 3 
Domingo 12 de marzo 
M. Luz Garcia 
c/ Conde Valmaseda, 6

Tomelloso
Sábado 11 de marzo 
J. De la Cruz Morales 
c/Garcia Pavón, 2 
Domingo 12 de marzo 
E. Peitaví Garcia 
c/ Don victor, 82

Valdepeñas
Sábado 11 de marzo 
Isabel M. Gómez 
c/ Seis de Junio, 20 
Domingo 12 de marzo 
Vicente Palacios, 
c/ José Antonio, 14
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El Benemérito Instituto, representado en la III Compañía 
de la Guardia Civil, con sede en Valdepeñas , recibió hace 
pocos días una bandera de España, que fue entregada por 
la Cofradía de Nuestro Padre Jesús Caído, con motivo de 
celebrarse los 25 años en que la Cofradía nombró a la 
Guardia Civil presidente honorífico de la misma.
Al acto asistieron el Gobernador Civil de la Provincia, 

Joaquín Iñiguez Molina; el Gobernador Militar, Antonio 
Alvarez; el Teniente Coronel Jefe de la 122 Comandancia 
de la Guardia Civil de Ciudad Real, José María Martin 
Moreno, el Comisario Jefe Provincial, Carlos Cabrerizo; el 
alcalde de Valdepeñas, Esteban López Vega, el Secretario 
General de la Hermandaz, Angel López Sánchez y el Con
siliario de la misma, Julián Ramírez Manzanares, que 
bendijo la bandera.

Antonio Serrano seleccionado para el 
Campeonato del mundo de Cross

"Mi objetivo es Barcelona"

Carlos Muñoz de Luna / El ECO
El atleta de La Solana Antonio Serrano dijo a El ECO que "aunque 
cada año hay varias metas, diferentes campeonatos y torneos, a largo 
plazo mi objetivo principal es la Olimpíada de Barcelona".
El joven fondista de 23 años corrió el pasado domingo en el Campeo
nato Nacional Absoluto de Cross, celebrado en Pontevedra, y el 19 de 
marzo le espera un importante compromiso en Noruega, el Campeo
nato del Mundo de Cross, para el que, confesó, "estoy muy bien 
preparado". Antonio Serrano espera conseguir un buen resultado, 
aunque, según comentó "el año pasado quedé en el puesto 41 y este año 
me conformo con mejorar esa posición, pues habrá mucha competen
cia con los corredores etíopes, keniatas y portugueses".
Respecto a su participación en la Olimpíada de Seúl, Serrano dijo que 
"fue muy raro porque no sabía si iba a ir hasta el último momento y 
luego corrí los 10.000 metros, que no es mi mejor distancia en pista. 
Habría preferido correr los 5.000"..
Sin embargo, admite que esta temporada se encuentra en mejor 

forma que la pasada y a las pruebas nos remitimos, pues quedó tercero 
en el cross de Lasarte, superado sólo por dos keniatas, reyes de la 
especialidad. El actual Campeón Mundial de cross universitario venció 
también al portugués Ezequiel Canario en Venta de Baños, y derrotó 
al keniata Sammy Bitok en el Memorial Muguerza de Elgoibar. 
Antonio Serrano, que compagina sus entrenamientos con los estudios 
en el Instituto Nacional de Educación Física, ha comandado la clasi
ficación del Gran Premio de la Asociación de Cross y lucha por ser 
tenido en cuenta por el Plan ADO de Barcelona 92

EN MATERIALES DE CONSTRUCCION Y SANEAMIENTO
c£oy adkLuL twm u/n ruwnlyub...

\ / / / M

Exposición: c j  Real, 48 Almacén: c/ Mediodía, 146 
Telef.: 32 18 01 Telef.: 32 12 52

VALDEPEÑAS

\falverde
hermanos s.a.
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